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РАБОТАТЬ Л У Ш Е , ПОВЫШАТЬ 
ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО

РАБСЕЛЬКОРЫ ОБЛАСТИ, В П О Х О Д  ЗА  ПОВЫШЕНИЕ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ  
ТРУДА И ЭКОНОМ ИЮ , ЛУЧШЕЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ОБОРУДОВАНИЯ! —  С ТАКИМ  
ПРИЗЫВОМ ОБРАТИЛИСЬ РАБОЧИЕ КОРРЕСПОНДЕНТЫ ОБЪЕДИНЕНИЯ
СИБКАБЕЛЬ

Советский народ вступил 
в  год 60-летия Великого Ок
тября. Во всех коллективах 
разворачивается социалисти
ческое соревнование в честь 
славного юбилея в  жизни 
страны. Оно направлено на 
перевыполнение плановых 
заданий юбилейного рода, 
создание надежной гарантии 
для успешного выполне
ния пятилетки в целом. 
В постановлений ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о Все
союзном соревновании за по
вышение эффективности 
производства и качества ра
боты определены конкрет
ные задачи каждого рабоче
го, специалиста, каждого 
предприятия. Это—сущест
венное повышение эффек
тивности производства при 
стабильном выполнении го
сударственных планов, росте 
производительности труда, 
улучшении использования 
основных фондов, строгом 
соблюдении режима эконо
мии, снижении норм расхо
дования сырья и материа
лов. электроэнергии, дости
жении высокого качества 
всех видов продукции и уве
личении выпуска изделий 
со Знаком качества.

Все мы восприняли, как 
призыв к новым патриотиче
ским делам, слова Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева на 
октябрьском Пленуме^ ЦК 
партии: «Перед страной, пе
ред нашей партией и наро
дом в десятой пятилетке от
крывается огромная, захва
тывающе интересная работа. 
Работа крайне ответствен
ная. И от того, как мы будем 
работать, как будем выпол
нять намеченные планы, за
висят мощь, авторитет и 
процветание нашей Родины, 
благополучие каждой семьи, 
благосостояние и счастье 
каждого советского челове
ка». Как подчеркнул Леонид 
Ильич Брежнев, нужно бо-> 
лее эффективно бороться за 
э ффективность.

Один из путей к этому — 
хозяйское, рачительное от
ношение к . использованию 
рабочего времени, оборудова
ния, сырья, материалов, 
электроэнергии. Мы уверены, 
что у каждого коллектива в 
промышленности, строи
тельстве, сельском хозяйст
ве, на транспорте есть ре
зервы бережливости, более 
эффективного труда. Нужно 
только повнимательнее и 
позаботливее осмотреться 
вокруг себя, перестать ми
риться с недостатками и 
просчетами, ставшими при
вычными «обыденными ме
лочами». Часы складывают
ся из секунд, рубли—из ко
пеек, экономика предприя
тия — из рачительности и 
старательности каждого ра
ботника в каждую минуту.

Мы гордимся своими до
стижениями. но от реши
тельного искоренения недо
статков они только упрочат
ся. Поэтому считаем, что 
рабочие и сельские коррес
понденты, отвечая на реше
ния октябрьского Пленума 
ЦК КПСС, должны подать 
пример непримиримости ко

всему, что мешает идти впе
ред, тем самым активно по
мочь партийным, профсоюз
ным, комсомольским органи
зациям, всем трудящимся 
области в борьбе за даль
нейшее повышение эффек
тивности производства и ка
чества работы.

Мы подробно ознакоми
лись с результатами хозяй
ственной деятельности наше
го объединения в прошлом 
году. Страна получила от 
кабельщиков изделий допол
нительно почти на миллион 
рублей. Выпуск продукции 
со Знаком качества составил 
36 процентов от общего объ

ема. Заметно возросла про
изводительность труда. В  ус
пехах коллектива есть 
вклад и рабочих корреспон
дентов. Они внесли и осуще
ствили немало предложений, 
направленных на повыше
ние эффективности произ
водства. Но можно сделать 
еще больше, если активнее 
бороться с недостатками,
дружно и организованно вы
ступить в поход против по
терь в труде и материальных 
ресурсах.

У нас подсчитали, что по
терянное по неуважитель
ным причинам рабочее вре
мя в прошлом году состави
ло более одного процента
общего бюджета времени. 
Значит, объединение мог
ло дополнительно выпус
тить продукции на 800 тысяч 
рублей. Это учтенные потери 
времени. А сколько часов и 
минут пропало напрасно из- 
за  опозданий, поломок и 
простоя оборудования, не
своевременного обеспечения 
материалами. То есть из-за 
чьей-то недисциплинирован
ности, халатности, безответ
ственности. Несколько лет 
назад активисты печати, ра
дио, телевидения провели с 
большой пользой массовую 
проверку трудовой дисцип
лины и организованности 
под девизом: «Рабочей мину
те — строгий счет». Произо
шли перемены к лучшему и 
в  наших цехах. Сегодня мы 
обязаны предъявить к нару

шителям трудовой дисцип
лины еще более строгий 
спрос.

Не можем мы еще сказать 
•и о том, что навели строгий 
учет и порядок в расходова
нии материалов. В  основном 
только по вине рабочих и 
специалистов объединения в 
прошлом году ушло в отхо
ды более 300 тонн дорогосто
ящих металлов. Рабочие 
корреспонденты недостаточ
но активно и конкретно ве
дут борьбу с потерями, бра
ком, нарушениями правил 
хранения материалов и тех
нологической дисциплины. 
Свой долг мы сейчас видим

в том, чтобы не оставлять 
без внимания ни один уча
сток производства, влияю
щий на качество продукции, 
расходование сырья и мате
риалов.

Большую тревогу у нас 
вызывает срыв объединени
ем отдельных позиций но
менклатурной пр отр а ммы,
договоров о поставках про
дукции. Редакция многоти
ражной газеты уже создала 
рабкоровские посты в двух 
цехах и взяла под контроль 
выпуск некоторых изделий. 
Такие посты будут созданы 
и не других участках. Ищем 
мы возможности воздейст
вовать и на наших смежни
ков, срывающих поставку 
нам сырья.

В новом году во всех це

хах, в большинстве служб 
создаются рабкоровские по
сты многотиражной и стен
ных газет. Контроль обще
ственности за использовани
ем времени и материальных 
ресурсов — необходимое ус
ловие режима экономии и 
бережливости. Социалисти
ческими обязательствами 
коллектива предусмотрено 
сэкономить 150 тонн цвет
ных металлов, 55 тонн лаков, 
160 тонн резины. Наши под
счеты показывают, что за 
счет устранения потерь вре
мени, укрепления дисципли
ны и более активной дея
тельности рационализаторов 
можно поднять производи
тельность труда на 1 про
цент дополнительно к зада
нию. В этом случае народ
ное хозяйство получит от 
нас сверх плана без допол
нительных затрат изделий 
на сотни тысяч рублей. Та
кую цель мы ставим перед 
собой, и ради нее стоит по
трудиться.

Мы уверены, что наши 
мысли и заботы совпадают с 
мыслями и заботами о по
вышении эффективности 
производства активистов пе
чати, работающих на других 
предприятиях и в организа
циях. Поэтому предлагаем 
провести в 1977 году массо
вый смотр силами рабочих 
и сельских корреспондентов 
газет, телевидения, радио 
резервов роста производи
тельности труда, экономии, 
бережливости. Давайте со
здадим рейдовые бригады, 
рабселькоровские посты, от
кроем рабселькоровские ли
цевые счета экономии, про
верим, все ли сделано для 
усиления режима экономии, 
снижения расхода сырья, 
материалов, энергии, финан
совых ресурсов, для повыше
ния отдачи техники, обору
дования, примем энергичные 
меры к тому, чтобы попра
вить дело там, где это тре
буется.

Сила общественного воз
действия печати, телевиде
ния, радио всем нам хорошо 
известна. Массовый смотр 
резервов повышения эффек
тивности и качества работы 
трудовых коллективов будет 
способствовать успешному 
претворению в жизнь реше
ний XXV съезда партии, ок
тябрьского (1976 г.) Пленума 
ЦК КПСС, задач второго го
да пятилетки.

С е м е н а -
о с н о в а

у р о ж а я

По состоянию на 1 января 
1977 года качество семян 
яровых зерновых и зернобо
бовых культур по районам 
имеет следующие показате
ли (в первой колонке — кон
диционных семян в процен
тах к наличию, во второй —- 
некондиционных в процен
тах к проверенным., в тре
тьей — в том числе процент
засоренных):

Бакчарений 100 — —
Первомайский 88 12 —
Асиновский 82 16 —
Чаинский 71 29 11
Кожевниковский 63 37 9
Томский 62 36 25
Шегарский 61 39 13
Молчановский 56 44 1
Зырянский 56 37 10
Тегульдетский 52 48 47
Кривошеинский 48 52 21
Парабельский 33 67 38
Колпашевский 30 70 41
По области 67 32 12

Погодные условия осеки
1976 года были благоприят
ные для обеспечения хо- 
з яйств высокок ачестзе нн ы- 
ми районированных сортов 
семенами. Используя эти 
возможности и проявив дол
жную заботу, многие колхо
зы и совхозы области под 
будущий урожай запасли 
только кондиционные семе
на. Это относится в первую 
очередь к хозяйствам Бак- 
чарского, Первомайского, 
Аси,невского районов. В 
Бакчарском все семена яро
вых зерновых и зернобобо
вых культур отзечают тре
бованиям посевных стандар
тов*. В Первомайском и Аеи- 
новском районах весь семен
ной материал кондиционный 
по чистоте. Высоких посев
ных кондиций семена в кол
хозах «Заря», «Первое мая», 
Первомайского, им. Ждано
ва, «Россия» Зырянского, 
«Гигант» Шегарекого райо
нов, в совхозах «Комсомо
лец» Аоиновското, им. Ка
линина Бакчарского, «Аван
гард», « Кожевниковский » 
Кожевни ковекото, «Победа», 
«Родина», «Томь» Томского 
районов.

Вместе с тем в большой 
группе хозяйств Зырянско
го, Кривошеинского, Томско
го, Тегульдетекото и некото
рых других районоз работа 
по подготовке семян ведется 
крайне неорганизованно. 
Так, например, колхозы им. 
В. Кингисеппа, им. Фрун
зе, «Сибиряк» Зырянского, 
км. XXIV съезда КПСС Ше- 
гарского, совхозы «Бело- 
стокский», «Володинский» 
Кривошеи нс кого, «Красное 
знамя», «Тахтамышевекий» 
Томского, «Еловский», «Сме
на», «Елтайский» Кожевни- 
ковского районов имеют до 
30 процентов некондицион
ных семян по чистоте.

В хозяйствах области 
имеется 24.560 тонн семян с 
низкой всхожестью, которые 
в основном подлежат обме
ну. Особенно много таких 
семян в районах: Колпашев- 
ском — 61 процент, Молча- 
новском — 44, Парабельском 
44, Кривошеинском — 41, 
Шетарском —- 37 процентов.

В настоящее время для 
колхозов и совхозов, имею
щих некондиционный мате
риал по чистоте и всхожести, 
первоочередная задача — в 
течение 10—15 дней закон
чить очистку семян и обмен 
маловсхожих.

Семена — золотой фонд 
урожая. Своевременно под
готовить их к севу — значит 
сделать серьезный вклад в 
увеличение прокнводства 
продуктов растениеводства.

А. БАЖЕНОВ,
слесарь, член редколлегии газеты «Томский

кабельщик»; 
Н. БЫКОВА,

фильерщица, редактор цеховой стенгазеты;
Е. ВОРОНКИН, 

вальцовщик;
A. КРАВЧЕНКО,

член Ленинского райкома КПСС, бригадир слесарей;
B. ОСТРОУХОВ, 

член обкома КПСС, бригадир опрессовщиков;
В. РОМАНЦОВА, 

перемотчица; 
В. РАСТРЫГИН, 

опрессовщнк, рабкоры цеховых стенгазет, газет 
«Томский кабельщик», «Красное знамя»;

Г. САДОВИЧ,
член Томского горкома КПСС, эмалировщица;

Г. СУШИНСКИЙ, 
опрессовщнк, редактор цеховой стенгазеты.

ДИНАМИЧНО РАЗВИВАЕТСЯ ЭКОНОМИКА ОБЛАСТИ. 
ПОЭТОМУ ВЕСОМА ЦЕНА КАЖДОГО СВЕРХПЛАНО
ВОГО ПРОЦЕНТА.

1 ПРОЦЕНТ ПОВЫШЕНИЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ 
ТРУДА — ЭТО ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 9,8 МИЛЛИОНА 
РУБЛЕЙ ПРОМЫШЛЕННОЙ ПРОДУКЦИИ, 1,8 МИЛЛИО
НА РУБЛЕЙ ПРОДУКЦИИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
ЗА ГОД.

1 ПРОЦЕНТ ЭКОНОМИИ — ЭТО: 7.556 ТОНН НЕФ
ТЕПРОДУКТОВ, 7.700 ТОНН ПРОКАТА ЧЕРНЫХ МЕТАЛ
ЛОВ, 3.390 ТОНН ЦЕМЕНТА.

ЭКОНОМИИ ОДНОГО ПРОЦЕНТА ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ 
ЗА ГОД ПО ОБЛАСТИ ДОСТАТОЧНО ДЛЯ РАБОТЫ В 
ТЕЧЕНИЕ КВАРТАЛА САМОГО КРУПНОГО ПРЕДПРИЯ
ТИЯ.

ЭКОНОМИЯ ОДНОГО ПРОЦЕНТА КОРМОВ ПОЗВО
ЛИТ ДОПОЛНИТЕЛЬНО ПРОИЗВЕСТИ В ГОД 4,8 ТЫСЯ
ЧИ ТОНН МОЛОКА.

В обкоме КПСС

Л у ч ш и е
народные
Рассмотрев итоги социали

стического соревнования 
районных добровольных 
народных дружин по охране 
общественного порядка во 
втором полугодии 1976 года, 
бюро обкома КПСС и испол
ком областного Совета де
путатов трудящихся призна
ли победителями в социали
стическом соревновании
среди районных доброволь-

и облисполкоме

дружины
ных народных дружин 
Александровскую районную 
народную дружину.

Александровской район
ной добровольной народной 
дружине присуждено пере
ходящее Красное знамя об
кома КПСС и облисполкома, 
отозванное из Шегарской 
районной, народной дружи
ны.

ВЫИГРЫВАЕТ ДЕЛО
Наше ателье план минув

шего года выполнило к 
празднику Великого Октяб
ря. Победа тем более прият
на, что такого успеха кол
лектив добился впервые. 
Что обеспечило успех? При
чин много. Лучше стало тех
ническое обслуживание ап
паратов. Наладчик Влади
мир Борисов — грамотный, 
квалифицированный сле
сарь. Улучшилось снабжение 
химреактивами, богаче стал 
опыт работников, ответст
веннее они стали относиться 
к своим обязанностям. Орга
низующую, мобилизую
щую роль сыграло соревно
вание с ателье № 2, распо

лагающимся в Доме быта
№ 2.

Соперников наших пред
ставлять кет необходимости: 
о бригаде, возглавляемой 
А. Т. Проскуриной, не раз 
рассказывала областная га
зета. Почти с самого от
крытия ателье постоянно 
перевыполняет планы, до
бивается неплохого качест
ва. Там сложился опытный* 
дружный коллектив.

Не один год мы изучали 
опыт передовиков, перени
мали у них лучшее, стара
лись применить у себя. Ре
зультаты не замедлили ска
заться: уже. в 1975 году мы 
справились с годовой про

граммой. В прошлом году 
поставили задачу.: догнать
ателье № 2 по объемам. И 
это нам удалось: годовой
план мы закончили одновре
менно.

Обсуждая обязательства 
на этот год, мы решили и 
дальше повышать качество 
исполнения заказов за счет 
более тщательного соблю
дения технологии, повыше
ния ответственности каждо
го работника. Приведению в 
действие всех резервов по
может соревнование с кол
лективом ателье № 2, кото
рое получит нынче особую 
боевитость и остроту.

Г. ЕГОРОВА, 
аппаратчица ателье № 1 
объединения Томекобл- 

хим чистка,

ОТКРЫТИЕ В С ЕИИРНОГО 
ФОРУМА М И Р О Л Ю Б И В Ы Х  С ИЛ

14 января в столице Советского Союза — Москве начал работу Всемир
ный форум миролюбивых сил.

Он созван по инициативе Международного совета по продолжению действий 
и связям, созданного Всемирным конгрессом миролюбивых сил, состояв
шимся в Москве в 1973 году. В форуме участвуют представители общественных 
движений различной политической и идейной ориентации более чем и з , ста 
стран. / (ТАСС).

УЧАСТНИКАМ ВСЕМИРНОГО 
ФОРУМА МИРОЛЮБИВЫХ СИЛ
Сердечно приветствую участников 

Всемирного форума миролюбивых сил 
— представителей различных политиче
ских партий и массовых ' движений, 
посланцев общественности разных 
стран и континентов. Полагаю, что эта 
широкопредставительная встреча, соз
ванная в развитие благотворных идей 
Всемирного конгресса миролюбивых 
сил 1973 года, будет содействовать ук
реплению взаимопонимания, доверия и 
сотрудничества политических и общест
венных сил, участвующих в борьбе за 
ми.р, разрядку, международную безо
пасность, национальную независимость.

Вызывает удовлетворение, что в цен
тре внимания вашего- форума будут 
проблемы углубления и дальнейшего 
развития разрядки международной на
пряженности. Ведь именно разрядка 
расширяет возможности практического 
решения задач поистине общечеловече
ского характеоа — не путем противо
борства и конфронтации, а при помощи 
сотрудничества всех народов и госу
дарств.

Достижению этих целей благоприят
ствует складывающийся в современном 
мире новый политический климат. За 
последние годы были достигнуты успе
хи в деле ликвидации военных кон
фликтов в различных районах мира. В 
результате успешного завершения обще
европейского совещания в Хельсинки 
созданы более благоприятные условия 
для упрочения мира. В практику меж
дународных отношений все более проч
но входят принципы мирного сосущест
вования.

Однако дальнейшему развитию раз
рядки угрожает продолжающаяся и да
же усиливающаяся гонка вооружений. 
И мы не вправе ни на минуту забывать 
об этом. Положение дел таково: либо
гонка вооружений поставит под вопрос 
дальнейшее продвижение человечества 
по пути прогресса, либо' объединенные 
усилия народов разорвут нынешнюю 
опасную спираль тонки вооружений, 
остановив тем самым материальную 
подготовку войны. Даже если не гово
рить о прямой опасности ядерной ка
тастрофы, гонка вооружений сама по 
себе — это бесцельная растрата мате
риальных и духовных богатств челове
чества, в которых оно так нуждается 
для борьбы с голодом, болезнями, 
неграмотностью, для решения социаль
ных, энергетических, сырьевых, эколо
гических проблем.

Коммунистическая партия Советского 
Союза на своем XXV съезде выдвинула 
программу дальнейшей борьбы за мир 
и международное сотрудничество, за 
свободу и независимость народов, кото
рую она неуклонно проводит в жизнь. 
Выступая с новыми инициатива1ми по 
укреплению мира, мы всегда с дол
жным уважением и вниманием; отно
симся ко всем другим конструктивным 
предложениям, наплавленным на дости
жение этой цели. Наша партия, совет
ский народ вместе со всеми народами 
мира ведут, и будут неустанно вести 
борьбу за то, чтобы не нагромождались 
все новые и новые горы вооружений, 
чтобы были обеспечены полное равно
правие и независимость народов, лик
видированы очаги колониализма и ра
сизма, проявления диктата и эксплуа
тации в международных отношениях.

Главное сегодня — это действовать, 
находить разумные решения, которые 
вели бы как можно быстрее, без прово
лочек, к реальному разоружению, к ма
териализации разрядки, к : ее превра
щению в подлинно универсальный и 
подлинно необратимый процесс. . И в 
этом многое могут сделать политические 
партии, профсоюзы, женские и моло
дежные организации, парламентарии, 
ученые и деятели культуры, все миро
любивые силы общественности — ак
тивные участники борьбы: против угро
зы нового мирового конфликта.  ̂.строи
тели прочного мира и надежной/ безо
пасности. Без преувеличения можно 
сказать, что именно сегодня для их 
деятельности открываются новые, более 
широкие перспективы. О твердой реши
мости народов упрочить мир свидетель
ствует всемирная кампания в поддерж
ку нового Стокгольмского воззвания 
против гонки вооружений, за разоруже
ние, которое сегодня скреплено уже 
более чем 400 миллионами подписей.

Важно, чтобы общественность, народ
ные массы и впредь держали руку на 
пульсе мировых событий, давая свое
временный отпор милитаристским, им
периалистическим силам, которые ради 
своекорыстных целей готовы посягнуть 
на мирное будущее человечества.

От всей души желаю вам, дорогие 
друзья, новых больших успехов' в ва
шей благородной деятельности.

Л . Б Р Е Ж Н Е В

Надежда Цысь, молодая доярка сов
хоза «Заря» Томского района, работает 
на Новорождественской ферме в ком
сомольско-молодежном звене, которое в 
соревновании молодежных коллективов

района ежемесячно занимает призовые 
места. Комсомолка Надежда Цысь от
личается трудолюбием, стремлением 
постигнуть секреты профессионального 
мастерства.

Фото В. Рыба лова.

УКАЗ

Президиума Верховного Совета РС Ф С Р
О ПРИСВОЕНИИ ПОЧЕТНОГО ЗВАНИЯ 
ЗАСЛУЖ ЕННОГО СТРОИТЕЛЯ РСФСР 

РАБОТНИКАМ СТРОИТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ МИНИСТЕРСТВА ЛЕСНОЙ  

И ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩЕЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ СССР

За заслуги в области строительства присвоить почетное 
звание

ЗАСЛУЖЕННОГО СТРОИТЕЛЯ РСФСР
1. Гроо Генриху Генриховичу — начальнику строитель

ного управления № 23 треста «Томлесстрой».
2. Давыдкову Николаю Михайловичу — бригадиру 

плотников Вытегорского строительно-монтажного управ
ления треста « Вологда лесстрой».

3. Киселеву Александру Алексеевичу — бригадиру ком
плексной бригады Вельской передвижной механизиро
ванной колонны треста «Архлесстрой».

4. Нажмутдинову Магомеду Чехаевичу — бригадиру 
комплексной бригады строительного управления № 24 

. треста «Томлесстрой».
5. Солдатову Алексею Николаевичу — старшему прора

бу Стрелковского строительного участка треста «Красно- 
яр ок лес-строй».

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ЯСНОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
X. НЕШКОВ,

Москва, 13 января 1977 года.

За 26— 28 процентов

ПЕРВАЯ ПОБЕДА
На подшипниковом заводе 

социалистическое соревно
вание в честь 60-летия Ве
ликого Октября проходит 
под девизом «Томский под
шипник — лучший в отрас
ли». Итоги соревнования 
подводятся за каждую де
каду. И вот назван первый 
по'бедитель в январе — кол
лектив шлифовально-сбо
рочного цеха № 3. С первых 
дней нового года он работает 
с опережением графика и 
выполнил безукоризненно 
все задания потребителей, 
которые планировались на 
первую декаду ■ месяца.

В социалистических обя
зательствах этого коллекти
ва на 1977 год записано: «Ос
воить в первом квартале 
выпуск 23 типов подшипни
ков по шестому классу точ
ности» — это очень высокий 
рубеж. Это третья часть 
новой продукции, которую 
предстоит освоить за год. А 
шестой класс точности — 
это рядом с государственным 
Знаком качества. Тем более 
похвален успех коллектива 
третьего цеха в первые дни 
января.

Т. ТИМОФЕЕВ.

>
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Партийная
Ж И З Н Ь

Р а б о т а  

е м о л о д ы м и  

коммунистами

ми секретарями первичных 
и цеховых парторганизаций. 
В этом месяце в свете по
становления ЦК КПСС по 
Киргизии на бюро райкома 
КПСС будет отчитываться 
партком совхоза «Авангард».

Во многих партийных ор
ганизациях определен круг 
передовых работников и ак
тивных общественников, 
имеющих желание вступить 
в ряды КПСС. За каждым 
не них закрепили членов 
парткомов, партбюро, кото
рые будут помотать им гото
виться.

СТАТЬ ВРОВЕНЬ 
С НАСТАВНИКАИИ

Приём з  партию новых 
членов, воспитание молодых 
коммунистов требуют осо
бенно вдумчивого отноше
ния, тщательного и всесто
роннего изучения людей. 
Эти требоваиия вытекают 
из решений XX V  съезда 
КПСС и постановления ЦК 
КПСС о работе с молодыми 
коммунистами в Киргизии. 
Анализируя положение дел 
в свете этих документов, 
можно сказать, что первич
ные организации района, 
райком КПСС стали внима
тельнее подходить к приему 
в партию, повысили требо
вательность к вступающим 
в ее ряды.

Выполняя решения XXV 
съезда КПСС и критические 
замечания в наш адрес, вы
сказанные на. областной 
партийной конференции, мы 
стали больше готовить к 
приему в партию рабочих 
и специалистов ведущих 
профессий. Особое внима
ние обратили на подготов
ку партийного пополнения 
на предприятиях торговли и 
общественного питания.

— Недостатки, которые от
мечены в постановлении ЦК 
КПСС по Киргизии, есть_ и в 
нашей районной партийной 
Организации. К примеру, 
мало принято в Члены КПСС 
специалистов сельского хо
зяйства. Еще медленно по
полняют свои ряды партий
ные организации строитель
ных коллективов, Мелиора
торов, мало принимаем в 
партию животноводов. Есть 
органи*аций, которые в те
чение года ни одного чело
века не подготовили к при
ему в КПСС.

После выхода постановле
ния ЦК КПСС «О работе 
партийных организаций 
Киргизии по приему в пар
тию И воспитанию кандида
тов В члены КПСС» мы уже 
провели определенную ра
боту. Этот вопрос рассмат
ривался на заседании орга
низационного отдела. Затем 
на ту же тему провели се- 
swiHap вновь избранных се
кретарей парторганизаций И 
районный семинар со йce

ll последнее время мы 
стали чаще рассматривать 
заявления о приеме в пар
тию на открытых собрани
ях. Коммунисты при этом 
прислушиваются к мнению 
беспартийных товарищей по 
работе, и это положительно 
влияет на качественный от
бор вступающих в КПСС, 

В настоящее время в рай
онной партийной организа
ций более 250 молодых ком
мунистов. Из них 80 человек 
работают в комсомоле, в 
профсоюзном активе — 62, 
в Советах и других общест
венных организациях 80. 
Большинство трудятся доб
росовестно, выполнили со
циалистические обязательст
ва первого года десятой пя
тилетки. '

Л. И. Брежнев в Отчетном 
докладе ЦК XX V  съезду 
КПСС подчеркнул необходи
мость повысить значение 
кандидатского стажа. Дейст
венным средством этого Яв
ляются партийные поруче
ния, общественная работа. 
Мы привлекаем кандидатов 
в члены КПСС для участия 
в составе различных обще
ственных комиссий, в груп
пах Народного контроля, в 
профсоюзных органах. Хо
рошей подготовкой к вступ
лению в партию является 
активная работа в комсомо
ле. Из 56 первичных комсо
мольских организаций рай
она более половины воз
главляют молодые комму
нисты. Многие избраны чле
нами комсомольских коми
тетов, выполняют другие 
партийные поручения в ком
сомоле. 18 Молодых' комму
нистов работают пропаган
дистами в системе комсо
мольского политпросвеще-

. НИЯ.. .
В цеховых парторганиза

циях и партгруппах стало 
Правилом интересоваться со
держанием социалистиче
ских обязательств коммуни
стов, выполнением ими по
ручений. Эти вопросы часто 
обсуждаются на партийных 
собраниях и заседаниях

парткомов. В совхозах «За
веты Ленина» и «Ювалин- 
ский» слушались отчеты 
молодых коммунистов о ра
боте в комсомоле, в совхо
зах им. X X I съезда КПСС, 
«Малиновский» — отчеты о 
работе в профсоюзных орга
низациях по руководству 
социалистическим соревно
ванием.

Парткомы совхозов раз в 
квартал стали проводить 
беседы с молодыми комму
нистами, строго слёдят за 
Тём, как выполняют они ус
тавные обязанности, оказы
вают помощь в повышении 
общеобразовательного уров
ня и профессионального ма
стерства. В нынешнем году 
секретари и заведующие от
делами райкома, по опыту 
других районных комитетов 
партии начали беседовать с 
кандидатами в члены пар
тии.

Многих молодых комму
нистов привлекают к подго
товке и проведению собра
ний, на которых обсуждают
ся вопросы организационно
партийной и идейно-полити- 
ческой работы, партийного 
руководства хозяйственной 
деятельностью.

Мы планируем обобщить 
опыт работы с молодыми 
коммунистами в парторга
низаций совхоза им. X X I 
съезда КПСС. Партком этого | 
совхоза и цеховые органи
зации привлекают для ра
боты с ними ветеранов пар
тий и труда, передовиков 
производства. Многие кадро
вые рабочие стали здесь на- 
ставниками молодежи.

Важной формой учебы яв
ляется школа молодых^ ком
мунистов, которая действо
вала до 1976 года только при 
райкоме партии. Выполняя 
постановление бюро област
ного комитета партий «05 
опыте работы Ленинской 
районной партийной орга
низации по воспитанию мо
лодых коммунистов», Мы от
крыли в крупных парторга
низациях еще семь посто
янно действующих школ. 
Утверждены учебный план и 
примерная тематика лекций, 
бесед. Первые занятия в но
вом году уже состоялись.

Большая роль в воспита
нии молодых коммунистов 
отводится тем членам пар
тии, которые дали им реко_ 
мендации. Постоянный
контроль, помощь и настав
ничество — вот чего от них 
ждем. Каждому факту фор
мальной, неспешной реко
мендаций МЫ даем строгую 
оценку на бюро райкома 
КПСС. В орготделе состоял
ся разговор и о повышении 
качества комсомольских ре
комендаций.

Перед районной организа
цией стоят ответственные 
задачи по отбору в партию 
и воспитанию молодых ком
мунистов. Мы будем дсюи 
ваться, чтобы каждый мо
лодой член партии стая вро
вень с наставником, показы 
вал образцы самоотвержен
ного труда, был воЖаКОм 
масс.

Ю . ТРИ Ф О Н О В,
заведующий орготделом 
Кожевниковского райко

ма КПСС.

ЕМАЛО цифр и фак
тов приводилось в до
кладе председателя 

правления В. В. Казаченко 
на отчетно-выборной конфе
ренции Кривошеинской рай
онной организации общества 
сЗнание». Они свидетель
ствуют и о возросших мас
штабах работы общества, й 
о повышении эффективно
сти лекционной пропаганды. 
Его членами за два года 
прочитано лекций и прове
дено бесед свыше 5.000. 
Стало больше читаться Лек
ций по общественно-полити
ческой тематике, и прежде 
всего по материалам XXV 
съезда КПСС.

Возросла активность пер
вичных организаций обще
ства. Вот что рассказал на 
конференции секретарь
парткома совхоза «ВолоДин- 
ский» В. В. Стеиуненко:

Большую помощь 
парткому в -воспитании кол
лектива оказывает наша 
первичная организация об
щества «Знание». В ней — 
специалисты сельского хо
зяйства, учителя, медицин
ские работники. Разработан 
график выступлений перед 
тружениками хозяйства, ко
торый рассмотрен партко
мом. Особо нас заботит, где 
должны выступать лекторы. 
Их мы посылаем, как пра
вило, на животноводческие 
фермы, в мастерские, а ле
том — в поле, на луга. За 
прошедший год в совхозе 
прочитано 279 лекций, 76 из

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ОБЩЕСТВЕ « З НАНИЕ »

них — по материалам XXV 
съезда (партии..

Еще в дни работы съезда, 
информировал В. В. Степ.у- 
ненко, в совхозе было соз
дано семь пропагандистских 
групп, которые сразу жё 
рассказали о работе съезда 
и его решениях. Сейчас во 
всех трудовых коллективах 
продолжается углублённое 
изучение материалов пар
тийного форума. Партком 
разрабатывает комплексный 
план воспитательной рабо
ты, в осуществлении кото
рого видное место отведено 
перзичной организации об
щества «Знание».

В Кривоше и нс ком районе 
созданы 4 народных универ
ситета культуры с 21 фа
культетом, три кинолекто
рия «Планы партии — пла
ны народа», редиоунивер- 
ситет сельскохозяйственных 
знаний, -кинолекторий «За
кон и подросток», лекторий 
«Медицина и религия». Есть 
и другие формы лекцион
ной пропаганды. В  докладе 
и выступлениях делегатов 
рассказывалось об опыте 
ее организации. Успешная

ВАЖНАЯ
деятельность активистов оо- 
щест.за отмечена грамотами, 
которые были -вручены им 
на конференции.

— Пять тысяч лекций — 
Это хорошо. Но каковы ре
зультаты нашей работы? — 
этими словами начал свое 
выступление заместитель 
начальника районного отде
ла внутренних дел Й. Г. 
Колбьыпев.

Такая постановка вопроса 
правомерна. Конечно,' из
мерить эффективность лек
ционной пропаганды в кон
кретных цифрах подчас 
трудно, а иногда и невоз
можно. И все-таки эти ре
зультаты есть.

В  Кри-вошеинском районе 
несколько снизилась пре
ступность. И в этом сыграла 
роль, сказал И. Г. Колбы- 
Ш,ев, и правовая пропаганда. 
Но, отметил он, плохо еще 
ведется противоалкогольная 
пропаганда. А ведь более 60 
Процентов преступлений со
вершается на почве пьян
ства.

Нередко и правление, и 
первичные организации не
объективно судят об обста
новке в районе.

Мы полагаем, говорил 
врач Красноярской больни
цы Б. Ф. Облицов, что нет 
оснований для широкой ате
истической пропаганды, коль 
нет активных сект, церк-вей. 
Обманчивое благополучие 
привело к ослаблению анти
религиозной пропаганды. Но 
в селе есть верующие, пре
пятствующие учебе детей в 
школе. Под прикрытием 
ве-ры иные нарушают совет
ские законы.

Следовало бы, сказал 
Б. Ф. Облицов, выработать 
систему антирелигиозной 
Пропаганды, искать пути 
эффективного -влияния ате
истов на .верующих.

Обеспокоенность недоста
точной эффективностью
лекционной пропаганды от
четливо прозвучала и -в дру
гих выступлениях. Специа
лист районного управления 
сельского хозяйства А. Н. 
Семенова говорила о том, 
Что члены общества слабо 
пропагандируют передовой 
производственный опыт.

В  печати опубликованы 
два важнейших документа: 
Письмо ЦК КПСС к  трудя

щимся страны и постанов
ление ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС .и ЦК 
ВЛКСМ о Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии за повышение эффек
тивности производства и юа- 

■ чест-ва работы, успешное 
выполнение заданий десятой 
пятилетки. Используя эти 
документы, члены общества 
должны улучшить пропаган
ду экономических знаний, 
п ере до в о го -прои зво де т ве ино
го опыта.

Работа эта очень важная и 
ответственная, потребует 
немалых усилий и правле
ния общества, и первичных 
организаций. Надо привлечь 
к ней больше специалистов. 
А как указывалось на кон
ференции, они, особенно в 
совхозах, редко выступают В 
трудовых коллективах.

Конференция, всесторонне 
обсудив свои задачи, выра
ботала меры по дальнейше
му совершенствованию лек
ционной пропаганды в све
те требований XX V  съезда 
КПСС,

Г. КАЧУШКИН.

От экипажа к
Весь 1976 год мы прора-оо 

тали по новой 
укрупненным
Бригада была небольшая: 
вместе трудились Два

без -капитального ремонта), 
технологии, Думаем отработать на нем 

составом, еще не меньше года.
ИТОГИ первого года пяти

летки нас радуют. Мы наэки
пажа. Водители подобрались полмесяц-а досрочно выпол-
од.ин к одному: дооросовест- 
ные, опытные. Бригадиром 
назначили самого беспокой
ного, самого знающего — 
Владимира Ивановича Ма- 
ховикова.

Об Александре Колпашни- 
кове, Геннадии Буя-нове и 
других можно сказать толь
ко самые добрые слова._ Ка
ждый знает свое дело, бере
жет технику, чувствует се
бя ее хозяином. Ответствен
ность за общее дело, само
стоятельность принятых ре
шений —• основа успеха -кол
лектива.

Что принесла нам пере
стройка? Ее пре-имущества 
мы почувствовали уже в 
первые месяцы работы по- 
новому. Экипажи, которые 
объединились в бригаду, бы
ли сильные сами по себе. 
Но теперь укрепилась взаи-

нили обязательства, вывез
ли свыше 43 тысяч кубомет
ров леса. Но -полного удов
летворении достигнутым 
нет, тем более что в новом 
году обязательства напря
женные. Организация труда 
водителей на вывозке тре
бует дальнейшего совершен
ствования. Основная лесо
возная магистраль у нас бе
тонная. А вот по ответвле
ниям, особенно в период рас
путицы, проехать очень
трудно. Приходится букси
ровать тракторами, что, ко
нечно, резко сокращает век 
лесовоза.

Очень сдерживает нас по
грузка леса. Бригада опера
торов создана* но ча-Ще всего 
они обслуживают один челю
стной погрузчик, -в то время 
как другой — на ремонте. Я 
считаю, что надо организо
вать (там, где есть запасмопомОщ-ь. Скажем, п-роко- _ . _

доли во втором экипаже ко- древесины в шта-оеля.) 
лесо, а запасного нет. Рань- лее крупные 

бы, прежде погрузчика)

РАЙОННАЯ РАДИОГАЗЕТА
Й Минувшем году в Вак- 

ч-арском, Кожевиикозском. 
Шёгарском районах начала 
звучать радиогазета. Выпуск 
ее ведут в каждом из этих 
районов редакции радиове
щания и редакций районных 
газет. Такое объединение 
сил местных средств массо
вой информации позволяет 
улучшать содержание пере

дач, повышать их эффектив
ность.

Первый опыт работы по 
организаций радиогазет в 
трех районах был обсуждён 
на совещании, организован
ном отделом пропаганды и 
агитаций обкома КПСС . в 
Шегарском райкоме КПСС. 
В нем приняли участие сек
ретари и заведующие отде

лами пропаганды и агитации 
райкомов партий, редакторы 
газет и радиовещания Ше- 
га ре кого, Бакчарского, Ко- 
жёбнйковокого районов.

Выло решено продолжить 
совместную работу редакций 
газет и радиовещания по 
выпуску радиогазет, опреде
лены также меры по улуч
шению их содержания и по
вышению действенности пе
редач.

ше еще подумал 
чем дать свое, В бригаде та
кой проблемы нет: ответст
венность общая, каждый 
одинаково болеет за общее 
дело, прикидывает, как пой
дут дела через месяц, квар- 
тая.

Работа у нас строится так. 
На сутки планируется 5 ма- 
шино-смен. Один из водите
лей считается подменным. 
Он же исполняет обязанно
сти слесаря. Но это обезли
ченная единица: каждый нашей оригады

бригады (три 
которые ̂  могли 

бы обеспечить бесперебой
ную шйрузку.

Как убедил даже первый 
опыт, возможности укруп
ненных бригад на вывозке 
далёко не исчерпаны. Сле
дующий этап их становле
ния — переход на работу по 
бригадному подряду.

Новый год мы начали не
плохо. За пять дней вЫве- 
зёно около 150 кубометров 
леса сверх задания. Водите- 

всего
становится подменным по 
очереди. Такое распределе
ние труда помогает своевре
менно вести профилактиче
ский уход, осуществлять 
мелкий ремонт, что увеличи
вает срок службы автома
шин. Например, на своем 
лесовозе мы за год прошли 
уже около 100 тысяч кило
метров (При норме 90 тысяч

леспромхоза полны желания 
ударным трудом отметить 
60-летие Великого Октября, 
досрочно выполнить зада 
ния второго года пятилетки. 
Нужно только создать Для 
этого соответствующие усло
вия.

В. х и ж н я к ,
водитель лесовоза Асла- 

новского леспромхоза.

Материал подготовлен не
штатным отделом пропаганды 
передового опыта в сельском 

хозяйстве.

В недавнем Письме Цент
рального Комитета КПСС во 
главу угла вновь ставится 
вопрос о дальнейшем разви
тии зернового производства. 
В этом документе говорится: 
«Надо еще шире развернуть 
борьбу за лучшее использо
вание резервов, повышение 
урожайности* за рост вало
вых сборов и улучшение 
качества зерна, увеличение 
продажи его государству. 
Эти вопросы должны посто
янно находиться й центре 
внимания каждой партий
ной организации, каждого 
колхоза, совхоза, каждого 
земледельца».

В  колхозе «Раесёет» Пер
вомайского района накоплен 
богатый опыт работы с зем
лей. Из года в год Здесь уде
ляют много внимания повы
шению культуры земледе
лия. Хлеборобы активно 
включились в социалистиче
ское соревнование под де
визом «Каждому пОлю — 
Знак качества».

В прошлом году хлебное 
поле хозяйства занимало 
более 3.500 гектаров — поч
ти 62 процента пашни. G 
каждого из них земледель
цы обязались получить по 
17*5 центнера зерна. Для 
достижения намеченного 
они осуществили рЯД орга
низационных и агротехни
ческих мер. Осенью 1975 го
да была напахана зябь. 
Большая часть Се поднята В 
лучшие агротехнические 
сроки и с хорошим качест
вом. Продуман вопрос раз
мещения зерновых в полях 
севооборотов. Это позволило

С л а г а е м ы е  у с п е х а
К А Ж Д О М У  П О Л Ю - З Н А К  К А Ч Е С Т В А  -
посеять их по лучшим пред
шественникам. Треть посе
вов была размещена в по
лях, где в предыдущем году 
возделывались бобовые и 
пропашные культуры.

Тщательно и вовремя под
готовленная техника и поч
вообрабатывающий инвен
тарь позволили механизато
рам намного раньше, чем в 
прошлые годы, начать поле
вые работы. На боронование 
зяби они вывели тракторы в 
первых числах мая и спра
вились с ЭТОЙ раббтбй за 
четыре дня. Специалисты, 
руководители среднего звена 
максимум внимания удели
ли качеству обработки поч
вы, сева, сроком проведения 
полевых работ, четкоМу вы
полнению комплекса агро
технических мероприятий.

СОВ яровых зерновых на
чался в первой декаде 
мая и проведен за восемь 
рабочих дней. В зСМлЮ 
легли только. сортовые 
Семёна. На гектар высея
но 7 миллионов зерен пше
ницы и 6,5 миллиона — 
оВса. Перед севом семена 
обрабатывались ядохимика
тами. Большинство зерно
вых посеяли узкорядным и 
перекрестным способами.

Под урожай прошлого го
да было внесено 6.130 тонн 
органических и 930 Тонн Ми
неральных удобрений. Фос
форосодержащие туки вы
севались вместе с семенами 
зерновых в рйдки. 35 про
центов яровых зерновых по
лучили минеральную под
кормку. Соблюдение правил 
агротехники позволило по

лучить дружные хорошие 
всходы. На квадратном мет
ре большинства .площадей 
насчитывалось 400—500 рас
тений.

Успех весенней кампании 
решила высокая организа
ция труда. Огромную моби
лизующую роль сыграло со
циалистическое соревнова
ние. Перед выходом в поле 
каждый механизатор полу
чил по три талона качества. 
Сохранение Их до конца ве
сенней кампании давало 
Право на получение допол
нительной оплаты. Специа
листы хозяйства и руково
дители среднего ЗвСна име
ли право изымать талоны 
Как за допущенный брак в 
работе, так и За нарушение 
трудовой дисциплины.

Однако прибегнуть к та
кой крайней мере воздейст
вия не пришлось. Все кол
лективы механизированных 
бригад организованно, не 
считаясь со временем, . на 
высоком агротехническом 
уровне вели полевые рабо
ты. Механизаторам! были 
созданы наилучшие условия. 
Они жили на полевых ста
нах. где было организовано 
трёхразовое горячее пита
ние, культурное обслужива
ние.

Соревнование за повыше
ние культуры земледелия 
увенчалось успехом — ше
сти полям был Присвоен 
Знак Качества. На них было 
размещено более трети по
севов зерновых.

Борьба за высокий уро
жай продолжалась и в пе
риод ухода за посевами, и в

жатву. С помощью авиации 
и наземными средствами в 
колхозе химически прополо
ли 2.300 гектаров. В каждом 
отделении действовали убо
рочно-транспортные ком
плексы. 20 процентов хлебов 
убрали раздельным спосо
бом. Чтобы в сжатые сроки 
и на больших площадях вес
ти раздельную уборку зер
новых, нынче в хозяйстве 
намерены увеличить коли
чество жаток.

Борьба за качество и по
вышение урожайности __ не
мыслима без постоянней ра
боты с механизаторами. Их 
84. Большинство — опытные 
земледельцы, имеющие пер
вый и второй класс тракто- 
рпстов-машипистов широко
го профиля. Полевые рабо
ты в колхозе ведутся без 
привлечения людей со сто
роны. В период уборки уро
жая на комбайны садятся 
колхозники с других участ
ков производства, имеющие 
права механизаторов. Тех
ника используется крупно
групповым способом. Обслу
живание агрегатов ведут ма- 
стера-наладчикй. За каждым 
уборочно-транспортныМ ком
плексом закреплялись элек
тросварщик и слесарь. Чет
ко налаженное техническое 
обслуживание позволило 
намного сократить сроки 
уборки зерновых и полно
стью завершить ее до 25 
сентября. В среднем с каж

дого гектара получено по 
20,9 центнера зёрна. Еще 
весомее был колос на полях 
со Знаком качества. 'Уро
жайность овса в КуяновсКом

СТРОИТСЯ ГАЗОПРОВОД__________________________________________________

Т Р У Б А  З О В Е Т
Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж

отделений составила 35 цент
неров с гектара. Получение 
высокого урожая положи
тельно сказалось на эконо
мических показателях. Се
бестоимость центнера зерна 
ниже плановой на семь про
центов.

Много делают ради повы
шения культуры земледелия 
главный агроном колхоза 
Е. К. Галкин, агроном-се- 
менойод Н. В. Шимай. В во
просах соблюдения правил 
агротехники эти специали
сты требовательны к себе и 
к механизаторам, постоянно 
учат Их хозяйскому отно
шению к земле.

Сейчас в  хозяйстве идет 
деятельная подготовка к 
весне. С осени полностью 
напахана зябь. На поля вы
везли более девяти тысяч 
тонн органических удобре
ний. Значительно перевы
полнен план осеннего вне
сения минеральных туков. 
Абсолютное большинство 
семян высоких посевных 
кондиций — первого, второго 
классов. Полным ходом Идет 
ремонт техники.

Опыт хлеборобов колхоза 
«Рассвет» говорит о том, что 
при правильном ведении 
земледелия и высокой орга
низации труда в каждом 
хозяйстве можно получать 
стабильные высокие урожаи 
. зерновых культур.

Д. СЧАСТН Ы Й , 
начальник Отдела внед
рения передового опыта, 
сельхозвыставок и орга
низации социалистиче
ского соревнования об
ластного управления 

сельского хозяйства.

Строители нефтяных и газо
вых магистралей называют 
трубопроводы просто, и крат
ко: труба. За этой пренебре
жительностью таится и восхи
щение мощью будущей маги
страли, и грубоватая ласка по 
отношению к своему детищу.

Сегодня коллективы газови
ков из многих строительно
монтажных подразделений 
страны трудятся на всем про
тяжении трассы Нижневар
товск — Томск — Кузбасс. 
Намертво схвачены льдом 
могучие реки, но Томский реч
ной порт продолжает рабо
тать на трассовиков: идет под
готовка грузов к будущей на
вигации.

Завоз труб диаметром 1.020 
миллиметров на трассу завер
шен. Но, подобно могучему 
дереву, ветвится главная ма
гистраль: строятся отводы на 
Кемерово, Новосибирск, Томск 
— эти города ждут газ Само- 
тлора. И сегодня ревут по ав
тодорогам, проселкам и зим
никам мощные трубовозы: 
поступление труб продол
жается. На 170 — 190 процен
тов выполняют сменные нор
мы выработки лучшие води
тели первой автобазы ангар
ского треста Бостоксибтрубо- 
проводстрой Дмитрий Петро
вич Чалый (на снимке — сле
ва) и Иван Александрович Лы- 
сенков. Ведь и от их ударной 
работы зависит своевремен
ность сдачи трассы. И не было 
еще случая, чтобы по вине во
дителей простаивали трубо
укладочные машины.

А. КУЗЯРИН.
Фото автора.
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М А С Т Е Р Р Е Д К О Й  П Р О Ф Е С С И И
Слово «хлеб» — емкое. 

Оно напоминает о поле, где 
д ез  конца и края качаются 
тяжелые колосья, о Шум
ных потоках зерна на эле
ваторах, аппетитных бул- 
ках на полке магазина. Из
давна с этим словом связа
на и работа мукомолов, на
ша работа. Сейчас о муко
молах вспоминают редко. 
Представителей этой про
фессий немного, ведь на 
мельницах давно ручной 
труд заменили машины. 
Вот, например, во втором 
цехе Томского комбината

хлебопродуктов около двад
цати мукомолов на все три 
смены, а перерабатывают 
они за сутки тысячу тонн 
муки, которая направляется, 
кроме нашей области, еще и 
на БАМ, на Дальний Восток.

На нашу муку никогда не 
бывает рекламаций. И в 
этом большая заслуга таких 
мастеров-мукомоЛов, как 
Иван Сергеевич Новиков. За 
сорок лет работы на комби
нате он отлично изучил тех
нологию, секреты своей про
фессии. Начинал маслен
щиком, потом стал вальце
вым, сменным крупчатни-

ком. Уходил Новиков с заво
да только на фронт во вре
мя войны, да после учился 
в Школе крупчатников в 
Москве.

Одной из важнейших сто
рон своей деятельности счи
тает мастер работу с людь
ми. Нужно слышать, как он 
говорит о своих товарищах, 
чтобы понять, как ценит Но
виков каждого из них. Осо
бенно его ученики благодар
ны Йвану Сергеевичу за его 
чуткое, внимательное отно
шение к людям. Навсегда 
запомнились мне слова Но
викова о -Ром, что основа ус

пеха '— в четкой организа
ции труда, К такой органи
зации и я всегда стремлюсь, 
тем более теперь, когда сам 
стал мастером.

Каждый год приезжают к 
Ивану Сергеевичу бывшие 
ученики. ПрйезйсаЮт со 
всех концов страны. Некото
рые работают вместе с ним 
на комбинате. Это ■— моло
дой технолог Нина Орлова, 
бригадир Владимир Смир
нов, да я, собственно, весь 
коллектив второго муко
мольного цеха, которым ру
ководит Новиков..

На «торой год десятой Пя

тилетки у заслуженного 
мастера большие планы. 
Есть у мукомолов такой 
критерий работы — выход 
.высоких сортов муки. Если 
сейчас ой составляет пять
десят процентов, то .в бли
жайшее время эту цифру 
предстоит увеличить, по
скольку пищевая промыш
ленность переходит на про
изводство продукции из му
ки высоких сортов.

Решить эту задачу мож
но только при помощи но
вых технологических прие
мов, более совершенного 
оборудования, которое уже 
монтируется в наших цехах.

В. ЧЕРНЫХ, 
мастер Томского мель

комбината.

ЧИТАТЕЛИ

ИНФОРМИРУЮТ,

СПРАШИВАЮТ,

КОММЕНТИРУЮТ,

БЛАГОДАРЯТ

МОЕ  З Д О Р О В Ь Е -  
дело государственное

В новогодние дни почта 
приносила множество писем, 
открыток, телеграмм с теп
лыми поздравлениями и са
мыми лучшими пожелания
ми. В них люди не забывали 
искренне пожелать друг дру
гу доброго здоровья — само
го ценного, что мы имеем 
или хотим иметь. Это богат
ство принадлежит не только 
нам или каждому из нас от
дельно, а всему обществу, 
нашему государству. Вот и 
получается, что твое, его и 
моё здоровье — дело госу
дарственное.

Раньше мне никогда не 
приходилось быть на ста
ционарном лечении, хотя 
мне уже 56 лет. Нынче со
стояние здоровья вынудило 
меня побывать в поликлини
ках и на лечении в. ЛОРот- 
делении 3-й гороольницы. 
Тай было много свободного 
времени для размышлений и 
бесед с соседями. Итогом их 
был вывод: как же хорошо 
советскому йеловеку иметь 
конституционную гарантию 
на бесплатное лечение!

Вот сосед по палате лечит
ся в этом отделении около 
Месяца, а другой — полтора, 
десятки медработников уха
живают за нами. Лечебные 
средства приносятся прямо к 
койке, еда *— в отделение. 
При этом надо заметить, что 
кормят неплохо. Операции, 
ежедневные перевязки и ле
чебные процедуры — все это 
бесплатно. Я не потратил на 
свое лечение ни одной ко
пейки, а, наоборот, пока ле
чился, мне начисляли сто 
процентов зарплаты за все 
дни болезни.

Давайте сопоставим. В  са
мой развитой капиталисти
ческой стране США боль
ной вынужден выложить из 
своего кармана тысячу дол
ларов за такую простую опе
рацию, .как аппендИцит. 
Кроме этого, за каждый день 
содержания в больнице 
плати по 10—15 долларов, не 
считая стоимости лекарств. 
Вот он, американский образ 
жизни: в действий свобода 
ограбления слабого сильным.

Легко подсчитать, сколько 
пришлось бы выложить 
больному из кармана за ле
чение, за операцию среднего 
уха, если ее стоимость дохо
дит до полутора тысяч дол
ларов, а пребывание в боль
нице двухмесячное. Как быть 
тому, у кого нет таких сбе
режений и негде их взять?

Говоря о бесплатном лече
нии в наших больницах и 
поликлиниках, нельзя за
быть о качестве и эффек
тивности лечения. Довольны 
ли люди обслуживанием, ле
чением и обращением мед
персонала к больным? Об 
этом правдиво может рас
сказать книга жалоб и пред
ложений лечебного учреж
дения.

Нам вручили книгу жалоб 
ЛОРотделения чуть ли не. в 
палец толщиной. Озадачило 
и большое число записей в 
ней.

— Ого! Сколько тут жа
лоб! — воскликнул один 
больной в палате, когда мы 
коллективно начали знако
миться с книгой.

А что увидели? Благодар
ности, благодарности...
Подписи групповые, инди
видуальные.

В  одной записи отмечается 
внимательность, доброжела
тельность врачей и обслу
живающего персонала, ис

креннее желание их облег
чить страдание больному, 
стремление поддержать его, 
вселить веру в скорое выздо
ровление.

На другой странице благо
дарят ординатора К. В. Ко
ролева. Запись завершается 
словами: «...Вы помогли мне 
вдохнуть воздух».

Слова: «...Тёпло ваших
рук всегда останется в моем 
сердце» посвящены врачу 
А. Г. Долгуйу.

Полторы сотни таких бла
годарностей содержит книга 
жалоб и предложений за 
1976 год. В книге ^имеется 
единственная жалоба: трое 
больных просят исключить 
из меню. кашу.

Конечно, я не хочу ска
зать, что в ЛОРотделении 
нет никаких недостатков. Не 
ошибается тот, кто ничего не 
делает. Но, на наш взгляд, 
ЛОРотделение 3-й горболь- 
ницы является одним из 
лучших лечебных учрежде
ний Томска. Не случайно 
заведующей отделением
Ю. Л. Шостак в днй 59-й го» 
довщины Октября присвоено 
высокое звание «Отличник 
здравоохранения», а кафед
ра отоларингологии про
фессора В. В ...  Кускова
заняла первое место в мед
институте по итогам Дея
тельности в  девятой Пяти
летке.

Чуткость и вниматель
ность врачей и медперсона
ла к больным проявляются 
во всем. Ю. Л. Шостак доби
вается, чтобы коллективу В 
работе, а пациенту в лече
нии помогали, как говорят, 
даже стены, обстановка, 
окружающие предметы. На 
благоустройство и ремонт 
помещения ЛОРотделения 
было израсходовано нынче 
38 тысяч рублей, а . завод- 
шеф и Томское территори
альное управление строи
тельства помогли оборудо
вать новую столовую.

Мое пошатнувшееся здо 
ровье познакомило меня й е 
другими замечательными 
врачами. Врач областного 
онкологического диспансера 
А. Р. Гецке и рентгенолог 
С. С. Кулюкин заслужили у 
людей глубокое уважение и 
безграничное доверие. Те
перь я их поклонник. А. Р. 
Генке и С. С. Кулюкин изу
чают организм больного 
комплексно, не ограничива
ясь пределами, указанными 
в направлении. Это очень 
важно — сделать максимум 
пользы для больного.

Читатель может сказать: 
просто мне повезло, судьба 
столкнула с хорошими людь
ми. Нет. Такое бывает не 
всегда. Более десяти лет я й 
моя семья жили в другом 
районе Томска и посещали 
3-ю поликлинику на ул. 
Р. Люксембург. А когда пе
реехали на новую квартиру, 
по нашей просьбе местная 
поликлиника запросила у 
поликлиники № 3 наши ле 
чебные карточки. И что же? 
Прислали один последний 
листок из карточки жены, 
изъяв все записи о лечении 
в течение двенадцати лет.

А ведь врачам, конечно, 
надо знать о своих новых 
пациентах все, в том числе 
и историю болезни в прош
лом.

И. ПЕТРОВ,
моторист завода ЖБИ-2
Томского территориаль
ного управления строи

тельства.

В КОНТАКТЕ 
С ПОКУПАТЕЛЕМ

Мы не сеем хлеб, не выра
щиваем его, не убираем. Но 
каждую весну, осень ,и лето 
наши автолавки несут дежур
ство в поле, снабжая меха- 
шгзаторов самым необходи
мым.

Больше оказывать услуг на
селению, полнее удовлетворять 
запросы — так коллектив на
шего КуНноНе Иого торгового 
предприятия понимает св-о-и за
дачи, вытекающие жз поста
новления ЦК КПСС о дальней
шем развитии сельского хо
зяйства.

Отрадно отметить, что наше 
предприятие выполнило свой 
годовой план по всем видам 
деятельности — товарооборо
ту, п ае н ЯН оп л е н и ю, заготов
кам, гшоперира&анию. Мы 
стремимся .использовать все 
лучшее, передовое, чтобы об
служивание сельского населе
ния стало еще лучше. ,

М. Л У Ж А Й Ц Е В ,  
директор Куяновского то р

гового предприятия.  
ПервомаНекий район.

ХОТЯ ПИСЬМО И НЕ ОПУБЛИКОВАНО
О фактах неудовлетворительного обслуживания пасса

жиров в  автобусе нам рассказал В. Хилов. По сообщений 
Заместителя Начальника автоколонны № 1977 Н. ШКляр, 
на автобусе № 87-74 работал водитель В. Грошев, с кото
рым проведена соответствующая беседа, а поведение кон
дуктора М. Волковой, зарекомендовавшей себя Злостным 
нарушителем трудовой и финансовой дисциплины, об
суждалось на заседании местного комитета. За обсчёт и 
проявленную грубость к пассажиру ей объявлен выговор 
й вынесено решение о лишении ее премии. Старшему 
диспетчеру В. Фомину указано на недостаточную воспи
тательную работу среди кондукторов автоколонны.

“ ФОТОРЕПОРТАЖ

С А М А Я  С Е В Е Р Н А Я  
АВТОЗАПРАВОЧНАЯ СТАНЦИЯ

В районном центре — рабочем поселке Каргасок начала 
действовать автозаправочная станций на 10 колонок, где име
ются практически все виды топлива: от дизельного ДО высо
кооктанового бензина марки АИ-93. Есть и колонка для за
правки мотоциклов. Для удобства автомобилей сделана 
смотровая эстакада.

НА СНИМКАХ: оператор С. Л. Былина за проверкой рабо
ты колонок; общий вид новой автозаправочной станции.

Фото В. Казакова.

О Б Р А Т Н Ы Й
А Д Р Е С -  
К А Р Г А Л А
Эта переписка между ребя

тами нашей школы и москов
ской писательницей Ниной 
Александровной Емельяновой 
длится уже давно.

Прежде чем писать книги, 
Нина Александровна много 
лет работала геологом. Еще в 
двадцатые годЫ состоялось ее 
первое путешествие на Печо
ру, а несколько лет спустя 
она уже сама возглавила экс
педицию на реку Ману. Бу
дущая писательница долгое 
время жила и работала В Си
бири. Об этих краях, о встре
чах с людьми, у которых еще 
свежи были в памяти времена 
колчаковщины, в 30-е годы 
появилась ее первая повесть 
«ЗаманЩйна», опубликованная 
в «Сибирских огнЯх». Затем 
вышли повести «Родники», 
«Колбат», «Родной дом». В по
следние ГОДЫ были опубли
кованы повести «Жизнь», «Ди
визия формируется», «ТакаЯ 
девушка», «В Польше» и дру
гие. Все эти книги с Дарствен
ной нйдписьнЬ Нины Александ
ровны сейчас хранятся В 
школьном музее.

В 1973 году в издательстве 
«Детская литература» вышла а 
свет повесть «Рождение ко
мандира», первыми рецензен
тами и читателями которой 
были наши ребята.

Надо сказать, что такое чи
тательское опробование стало 
уже традицией. Недавно на 
суд ребят были присланы рас
сказы «Суровое Время, тяже
лое время», «Два путешествия 
Алексея Ивановича» — повест
вование об известном ученом 
Алексее Ивановиче Курбнцо- 
ве, посвятившем свою жизнь 
антологии — науке о насеко
мых.

Письма из Москвы ребята 
ждут с нетерпением. Ведь 
каждый раз Они узнают 0 ка
ком-нибудь интересном собы
тий Или знакомятся е мысля
ми писательницы, слушают ее 
советы.

Нина Александровна позна
комила каргалинских ребят с 
такими ВИДНЫМИ писателями, 
как Анатолий Алексин и Ма
рия Прилежаева. Их письма и 
присланные в дар книги те
перь тоже хранятся в школь
ном музее.

В. САЛТЫКОВ,
директор КаргалинсИой
школы Шогарского района.

М Е Р Ы

П Р И Н Я Т Ы
О воломит^ с ремонтов о то

пите л ь и о й , систем ы н апис а л в 
редакцию Г. Скобелев Сейчас, 
сообщает председатель Совет
ского райисполкома В. Вагйй, 
ремонт отопительного стоя
ка в доме № 59 по улице Ми
чурина произведен. За халат
ное отношейМе к своим обязан
ностям сдесарю-сант.ехнику 
В. Пескову объявлен выговор.

Дорогая редакция! Убед и 
тельно просим передать 
слова благодарности ди рек
то р у  Самусьского судоре
монтного завода В. В. Амо
сову, учителям  и ученикам 
нашей школы, учащимся 
Г П Т У  № 3, сотрудникам ми
ли ц и и  и Всем жителям по
селка,  принимавшим уча
стие в поисках нашего сы
на и внука Сережи С кр и п 
ке.

Сейчас Сережа здоров, 
у чится  в школе.

С уважением семья
Кулманаковых.

П и с ь м о  п о з в а л о в д о р о г у

К А К  С П А С А Л И  С Е Р Е Ж У

В  9 часов вечера дежур
ный отделения поселка Са- 
мусь принял тревожный 
сигнал: пропал тринадцати- 
летним мальчик Сергей 
Скрипко, который ушел в 
тайгу.

Спустя некоторое время 
экстренный наряд милиции 
под руководством сержанта 
Н. М. Пысина был готов к 
■поискам. Вскоре к поис
ковой группе милиции при
соединился отряд рабочих 
судоремонтного завода. Лес 
был разбит на квадраты. В 
снежную тьму, глухо урча 
•моторами, ушли тяжелые 
«Бураны». Всю ночь, ни на 
минуту не прекращаясь, 
шли поиски подростка.

...В тот день, возвращаясь 
из школы, Сергей встретил 
своего приятеля Генку. «Се- 
рега! — еще издали закри
чал тот. — Айда в лес, пет
ли проверим, может, косого 
захватим». Сергей согла
сился, и, одевшись потеп
лее, мальчишки направи
лись в сторону заснеженно
го леса.

...Уже целый час они шли 
наугад: плотная снежная за
веса мешала ориентировать
ся. Наконец вышли к боло
ту и облегченно вздохнули.

—- Ну, теперь в обход и 
через час — дома, — тяже
ло дыша, оказал Генка.

— Зачем в обход? — воз
разил Сергей. — Давай пря- 
миком, через болото! — и, 
увязая в снегу, пошел в 
другую сторону.

...Они столкнулись у во
рот — весь запорошенный 
снегом, закоченевший маль
чишка и встревоженная ба
бушка. «Где Сережа?» —

рванулась к нему старая 
женщина. «Я говорил, он не 
послушался...» — замерзши
ми губами бормотал Генка.

...К ночи Сережа понял, 
что заблудился. Мокрые ру
кавицы заледенели. С тру
дом передвигая ноги, увязая 
в рыхлом снегу, мальчик 
медленно пробирался впе
ред. Метель не утихала.

Утром следующего дня 
ближайшие населенные 
пункты были оповещены о 
пропавшем мальчике. В  по
иски включались все новые 
и новые группы людей.

...Сержант милиции Н. М. 
Пысин и рабочий Анатолий 
Чуприков уже который час 
квадрат За квадратом обша
ривали лес. ЙХ «Буран» уп
рямо пробирался сквозь та
ежный бурелом. Неожидан
но на обочине дороги они 
заметили маленькую фи
гурку. Это было в девяти 
километрах от поселка Са- 
мусь, в 12 часов дня.

ЦИТИРУЕМ ДОКУМЕНТЫ

А МОЖЕТ,
НЕ РАСТАЩАТ!..

Директору совхоза «Ел- 
гайский» тов. Малярову 
Г. А.

В КожевннковскогМ РОВД 
имеется материал о краже в 
совхозе ееййн подсолнуха. В 
соответствии со статьей 70 
УПК РСФСР прошу провести 
инвентаризацию по подотчету 
заведующей складом Ко-мар- 
ских А. И. Акт результатов 
проверки выслать в наш ад
рес.

Начальник Кожевникове кого 
РОВД Ю. Бровин.

Н ача льн и ку  КожевнйИЬв- 
сного РОВ Д т. Бровину Ю. В.

СеЙева подсолнуха — такая 
культура, которую при инвен
таризация дополнительно рас
тащат. И поэтому до посева ни
какой инвентаризации прово
дить не следует. Её проведем 
в мОЙ&нт вывозки с&Мйн на 
посев.

Д и ректор ебвХбза « Ё л г а й -  
с к и й »  Г. Маляров.

ОТ РЕДАКЦИИ. Конечно, ут
верждение, что «семена допол
нительно растащат», очень убе- 
дит4льнд. Но, нам кажется, что 
в совхозе не все воры. В об- 
щем-то, семена засыпаны в ме
шки и Взвесить их все-таки 
Можно.

Копии с документов прислал 
В. ПЕТРИЧЕНКО.

П Р О В Е Р Е Н О :  О Т П И С К А
НА СЛОВАХ;
«Сообщаем, что для под

тверждения фактов, указанных 
в письме жителей 8-квартир
ных домов на ст. Предтеченск, 
в объединении была создана 
комиссия, которая установила: 

27 марта 1976 года в домах 
отключалась холодная вода 
из-за прорыва водопроводных 
труб. В настоящее время ве
дутся работы по ремонту во
допровода. К 1 Июня водо
снабжение отрегулируется. 
Все недостатки, выявленные 
комиссией, будут устранены к 
20 июля. (План мероприятий 
из 16 пунктов прилагается). 

Заместитель начальника 
объединения Союзтомек- 
мелиорация

В. ХОХЛОВ,
1 йк>ня 4976 г.».

НА ДЕЛЕ:
«В настоящее время тем

пература в наших квар
тирах не прееышёет 12 граду
сов тепла. Мы много раз об
ращались за помощью к руко
водителям, которые не ску
пятся на создание различных 
комиссий, но и только. Иных 
мер, к сожалению, никто йе 
принимает.

ТЕБЙкИНА, БУБНОВА, 
АФАНАСЬЕВА и другие 
жильцы, 17 декабря 
1976 г.».
НА СЛОВАХ:
«На опублйкованную за

метку 9 января 1976 года 
«Предъявите паспорт» го
родской отдел здравоохране
ния сообщает, что факты, из
ложенные в письме Н. Елиге- 
чёва, имели место. Письмо

В больнице, куда сразу же 
доставили Сергея, &рач, ос
мотрев его, облегченно 
вздохнул: «Кажется, ничего 
страшного. Но еще немного, 
и МОг бы потерять ноги».

Более пятнадцати часов 
боролись за жизнь Сережи 
люди. ОН был спасен благо
даря оперативности й четкой 
организации поисков, кото
рыми руководили начальник 
поселкового отделения мили
ций Г. А. Слубских, дирек
тор Самусьского судоре
монтного завода В. В. Ано
сов и председатель поселко
вого Совета А. А. Бурёев. В 
поисках принимали участие 
сотрудники милиции Н. М. 
Пысин и Ю. А. Сафронов, а 
также рабочие А. Чуприков, 
Е. К. ТорхоВ, П. П. Мальцев, 
А. С. ШёШуков, В. С. Гри
горьев, Ю. Жданов И другие. 
Всем им объявлена благо
дарность.

Н. ПОЦЕЛУЕНОК, 
студентка ТГУ.

обсуждалось В КОЛлёйГкВе по
ликлиники N2 3. Администра
ции сделано замечание. Те
перь паспорт у больного тре
буют только при первичном 
посещении поликлиники.

Ю. ЛЕ&ЕНКО, 
заведующий отделом 

здравоохранения Томского 
горисполкома, 2 февраля 
1976 К».
НА ДЕЛё :
«И что же изменилось! 

Только снято объявление 
над оквшечкбм регистра
туры. Предъявление паспор
та до сих пор требуется от 
всех зашедших а поликлинику, 
независимо от того: впервые 
ты обратился сюда Или посе
щаешь ее много пет.

Н. ЕЛИГЕЧЕВ,
г. Тбйек, 5 января 1077 г.».
ша ашиш...иаиаадшша

О О Н :  Г  Н 
О С У Ж Д Е Н И Е

НЬЮ-ЙОРК, 13 января. 
(ТАСС). Совет Безопасно
сти ООН сббрался на 
срочное заседание Для 
рассмотрений вопроса об 
актах агрессии со сторо
ны Нёзайейного расист
ского режима Смита в 
Южной Родезии против 
независимого африкан
ского государства Ботсва
ны.

Выступивший на засе
дании государственный 
Министр иностранных дел 
Ботсваны А. Могве зая
вил. что преступные дей
ствия родезийских агрес
соров, попирающих тер
риториальную целост
ность И суверенитет неза
висимой Ботсваны, ведут 
к гибели мирных людей и 
наносят большой мате
риальный ущерб. Прави
тельство Ботсваны заяв
ляет, сказал А. Могвё, 
что эти акты Вооружен
ной агрессии со стороны 
незаконного режима Сми-

Е В Н О Е 
Р А С И С Т О В
та угрожают безопасно
сти Ёотсваны и представ
ляют собой серьезную 
опасность международно
му миру и спокойствию.

Африканская группа 
государств — членов ООН 
осуждает агрессивные ак
ции расистского режима 
Смита против Ботсваны и 
Призывает Совет Безо
пасности принйГь все 
нёобхоДйкые Меры, чтобы 
положить конец этим 
провокационным дейст
виям, заявил представи
тель Марокко Салех Зай
ми.

Посланцы ряда незави
симых африканских госу
дарств решительно потре
бовали Положить конец 
ненавистной человечест
ву политике расизма и 
апартеида в Южной Аф
рике и пресечь агрессив
ные действия родезий
ских расистов против не
зависимой и суверенной 
Ботсваны.

П О С Л А Н И Е
П Р Е З И Д Е Н Т А

ВАШЙНГТ0Й, 13 янва
ря. (ТАСС). Президент 
США ДЖ. Форд, уходя
щий в отставку 20 янва
ря, выступил на объеди
ненном заседании обеих 
палат конгресса с тради
ционным ежегодным по
сланием «О положении 
страны».

Анализируя внутреннее 
положение Соединенных 
Штатов, он признал, что 
наиболее острой пробле
мой, стоящей сейчас пе
ред страной, Является 
безработица. Слишком 
многие американцы не 
имеют работы, сказал он. 
Как известно, в декабре 
прошлого года в Соеди
ненных Штатах насчиты
валось, по официальным 
данным, 7,6 млн. безра
ботных. Форд утверждал,

что его правительству 
удалось несколько сни
зить . темпы инфляции. 
Он, тем не менее, был 
вынужден констатиро
вать, что уровень инфля
ций все еще высок.

Президент выразил ра
зочарование тём. Что Сое
динённым Штатам не 
удалось добиться удов
летворительного прогрес
са в достижении само
обеспеченности в области 
энергетики. Он сообщил, 
что сейчас США вынуж
дены удовлетворять за 
счет импорта 40 процен
тов своих потребностей в 
нефти и тратить на это 
34 Млрд, долларов в год.

В числе других серьёз
ных проблем, стоящих 
перед страной, Форд ёы- 

, делил преступность.

С о р в а т ь  з а м ы с л ы  
р е а к ц и и

БОГОТА, 13 января. 
(ТАСС). Совместными 
действиями сорвать Пре
ступные планы реакции, 
не допустить установле
ния в Колумбии диктату
ры пиночетовского типа 
призвал рабочих и кре
стьян, все прогрессивные 
силы сГрайЫ Генераль
ный секретарь ЦК КП 
Колумбии Хильберто 
Виейра.

Реакционные круги ко
лумбийской армий, зая
вил X. Виейра, с по
мощью ЦРУ США прово
дят в жизнь планы физи
ческого уничтожения ак
тивистов Национального 
союза оппозиции (ЙСО), 
чья антиимпериалистиче
ская, прогрессивная про
грамма пользуется в 
стране широкой поддерж
кой. «Командами смер
ти», Находящимися на 
службе реакций, в по
следние месяцы в ряде 
сельских районов убиты 
руководители местных 
организаций НСО. С дру
гой стороны, под предло
гом обеспечений безопас
ности в условиях осадно
го Положения й «борьбы с 
п&ртизанами» развязы
ваются репрессии против 
крестьян. Сторонников 
оппозиции, коммунистов 
арестовывают, пытают, 
убивают.

Но и с помощью терро
ра, отметил 2С. Виейра,

реакция нё в силах оста
новить нарастание клас
совой борьбы и укрепле
ние фронта прогрессив
ных и демократических 
сил страны.

X. Виейра выступил в 
Боготе на похоронах 
Председателя муници
пального совета города 
СйМитарра, руководителя 
местной организации 
НСО коммуниста Хосе 
Кавансы, погибшего от 
пули наёмного убийцы. В 
состоявшемся в этой свя
зи многотысячном митин
ге приняли участие пред
ставители оппозиционных 
политических партий., 
профсоюзов, молодежных, 
других общественных ор
ганизаций, а также пар
ламентарии от входящей 
в правящую коалицию 
либеральной партии.

Исполком ЦК КПК В 
опубликованном заявле
нии потребовал тщатель
ного расследования Об
стоятельств гибели X. Ка- 
вансы, сурового наказа
ния его убийц и вывода 
армейских Подразделений 
из сельских районов. В 
документе выражается 
протест против новых 
арестов в департаменте 
Сантандер, произведен
ных командованием пя
той армейской бригады с 
целью скрыть свидетелей 
расправы над X . КазансО.

С Т Р О Я Т  Т Ю Р Ь М Ы

УВОЛЕНЫ 
ЗА ГРУБОСТЬ

На территорий дома . отдыха 
«Савин утес» есть мйгйдни 
№ 35. Продавцы этого магази
на. написала нам группа работ

ников дома отдыха, грубы в 
обращении с покупателями, 
недобросовестно относятся к 
делу, график работы не соблю
дают.

Письмо проверил начальник 
орса управления «Химстрой»

м. Титов, за Нарушение пра
вил торговли, грубость с поку
пателями заведующая Магазй- 
нбм Т. тутУййаё&а н продавец 
Г. КолПайова от занимаемых 
должностей бевоббищены й 80 
системы орса Уволены.

ГАВАНА, 13 января. 
(ТАСС). По сообщениям 
иностранных информаци
онных агентств из Монте
видео, уругвайские вла
сти приступили к осуще
ствлению правительст
венного плана строитель
ства новых и расширения 
старых тюрей.

Недавно в Канелонесе 
были произведены массо
вые аресты представите
лей демократических и 
патриотических сил. Сре
ди арестобанных — пре
подаватели и студенты 
высших учебных заведе
ний, врачи, рабочие. Аре
стованных было так мно
го, что полицейские вла
сти департамента при
способили дЛЙ НХ содер
жания железнодорожные 
вагоны.

В настоящее время в 
тюрьмах и концлагерях 
Уругвая находятся Не
сколько тысяч политиче
ских заключенных. Их

положение вызывает тре
вогу прогрессивной обще
ственности страны. на 
днях в Монтевидео было 
распространено заявление 
родственников политза
ключенных. В нем разо
блачается беззаконие, 
творимое в тюрьмах. Осо
бенно в тяжелом положе
нии находятся политза
ключенные, содержащие
ся в казарме артиллерий
ского батальона. Среди 
них — активисты запре
щенных левых партий, 
профсоюзные руководи
тели. В документе сооб
щается, что заключенных 
морят голодом, подверга
ют пыткам.

Родственники обрати
лись к международной 
общественности с призы
вом развернуть широкую 
кампанию солидарности 
с политзаключенными 
Уругвая, требовать их 
немедленного освобожде
ний.
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ПНЕВМОПОЧТА ДЛЯ АВИАТОРОВ
Специалисты Новосибир

ского государственного про
ектного института автома
тизированных систем уп
равления приступили к вы
полнению необычного проек
та — пневмопочты для Кол- 
пашевского ордена Трудово
го Красного Знамени авиа
ционного предприятия.

Рассказывает главный ин
женер проекта Владимир 
Александрович Поздняков.

—  Пневмопочта соединит 
все службы командно-диспет

черского пункта. Если раньше 
обмен информацией между 
службами осуществлялся при 
помощи курьеров, то теперь 
их полностью заменит сооб
щение по трубам. Проектируе
мая нами система «Магист
раль-1» состоит из девяти-де
сяти пунктов-станций. С каж
дого из них в любой другой 
можно направить корреспон
денцию. Для этого необходи
мо в специальный патрон за
ложить документы, набрать 
нужный адрес. Через не

сколько секунд корреспонден
ция поступит на место назна
чения. А чтобы патрон попал 
точно по адресу, его прохож
дение контролируется автома
тической станцией. Наглядно—  
с помощью светового табло.

Внедрение пневматиче
ской ..почты позволит колпа- 
шевским авиаторам значи
тельно повысить оператив
ность обмена информацией 
и скорость ее обработки.

А. МАТВЕЕВ.

Внимание: конкурс!
Под девизом «Моя Советская Родина» Государственный 

комитет Совета Министров РСФСР по делам издательств, 
полиграфии, книжной торговли, Союз писателей РСФСР, 
Союз художников РСФСР и ЦК ВЛКСМ объявили Все
российский конкурс на лучшее художественное произве
дение для детей. Конкурс посвящен 60-летию Великой 
Октябрьской социалистической революции. К рассмотре
нию принимаются произведения прозы, поэзии, драма
тургии, а также документальные и публицистические ма
териалы, ярко и убедительно показывающие советский 
образ жизни, коммунистическое строительство, духовный 
облик наших современников, произведения, воспитываю
щие любовь к Родине и пролетарский интернационализм. 
Принимаются как рукописи, отпечатанные на машинке 
в двух экземплярах, так и публикации в газетах, жур
налах, а также книжки с игровыми элементами (книж
ки-игрушки, книжки-ширмы, книжки-картинки и др.).

Будут рассматриваться циклы иллюстраций и оформле
ние к книгам, вышедшим, а также находящимся в произ
водстве в 1975—1977 годах. Иллюстративный материал 
представляется в книгах или в двух экземплярах оттис
ков. Каждое произведение должно быть полностью под
писано и указаны адрес, место работы и профессия авто
ра. За лучшие работы установлены две первые премии в 
размере 1.000 рублей, -пять вторых премий в размере 500 
рублей и пять третьих премий в размере 300 рублей. Кро
ме того, предусмотрено пять поощрительных премий по 
100 рублей каждая. Рукописи принимаются до 1 сентяб
ря 1977 года по адресу: г. Москва, Центр, Малый Черкас
ский переулок, дом № 1, издательство «Детская литера
тура», «На конкурс».

В нашей области есть авторы, пишущие произведения 
для детей. Мы надеемся, что они станут участниками кон
курса.

В. ХАРИТОНОВ,
ответственный секретарь правления областного 
отделения общества любителей книги РСФСР.

I
Н О В О С Т И
новостиш п ш

С О В Е Т У Ю Т С Я
Ш В Е Й Н И К И

В Доме быта N° 1 област
ного центра завершает ра
боту областной семинар 
швейников, в котором при
нимают участие более ста 
закройщиков и пор тны х из 
всех районов области. Пос
ле доклада старшего инже
нера облбы туправления 
Г. А. Серебряковой, которая 
проанализировала работу 
швейных подразделений 
райбыткомбинатов в минув
шем году, с рассказом о 
своей работе в ы ступи ли  
представители Верхнекет-  
ского, Зырянского, Криво- 
шеинского и д р у г и х  комби
натов бытового обслуж и ва
ния. У ч а стни к и  семинара 
познакомились с основны 
ми направлениями моды 
1977— -1978 годов, п о лу ч и ли  
к онсуль тац и и  специалистов 
облбы туправления по ряду 
новых у с лу г .

В. П Р И В А Л И Х И Н .

В Н Е Д Р Е Н О  

В ПРОИЗВОДСТВО
Пять авторских свиде

те ль ств  п о лу ч и ли  в прош
лом го ду с отруд ники  кафед
ры физики и н с ти ту т а  авто
матизированных систем
у п р ав ления и радиоэлект
роники во главе с профес
сором Ю. Е. Крейнделем за 
работы в области плазмен
ной эмиссионной электр они 
ки. Последнее изобретение 
сотрудников  кафедры —  но
вый источник электронов. 
Он может быть использован 
в электронно-лучевой техно
логии и квантовой электро
нике, в частности, д л я  элек
тронной сварки.

Изобретение тиасуровцев 
уже внедрено на ряде пред
при яти й  страны.

И. Н И К О Л А Е В .

НАГРАДЫ ВДНХ
В адрес С Ф Т И  им. Кузне

цова при университете из 
Главного комитета ВДНХ 
при ш ло известие о награж 
дении бронзовой медалью 
и денежной премией ста р
шего научного сотрудника 
и нс ти ту т а  Ю. Д. Новомей- 
ского. Под его руково дст
вом разработан химический 
состав нового износостой
кого сплава на основе чу
гуна.  Сплав обладает также 
высокой сопротивляемостью 
коррозии и повышенной 
пластичностью . Он пред
назначен д л я  изготовления 
деталей в усло ви ях абразив
ного износа во влажной 
среде. Применение его в 
несколько раз увеличивает 
сроки служ бы деталей.

Годовой экономический 
эф ф ект на предпри яти ях,  
где сплав уже использован, 
составляет 60 ты сяч рублей.

А .  И В А Н О В .

П Л А К А Т  О ПОДВИГЕ Т О М И Ч А
«Их путь начинался с 

ДОСААФ» — так называет
ся альбом-выставка, выпу
щенный издательством
ДОСААФ СССР. Красочные 
плакаты воскрешают перед 
зрителями подвиги полных 
кавалеров ордена Славы, 
жизненный путь которых 
начинался в организациях 
оборонного общества.

Один и,з плакатов посвя
щен Артему Ивановичу Че
репанову — потомственному 
сибиряку. Еще школьником 
он научился владеть стрел
ковым оружием. Боевой 
путь на фронтах Великой

Отечественной войны А. И. 
Черепанов начал команди
ром минометного расчета, 
который неоднократно отли
чался в боях с гитлеровца
ми.

На территории фашист
ской Германии, выполняя 
приказ командования, А. И. 
Черепанов с отделением 
стрелков в течение двух су
ток удерживал захваченный 
в центре города Хельсберга 
дом, чем обеспечил успеш
ное наступление своей ча
сти.

Советское государство вы
соко оценило боевые подви

ги Артема Ивановича .Чере
панова, наградив его орде
ном Славы всех трех степе
ней.

На плакате, посвященном 
отважному воину, — его 
портрет, рассказ о боевых 
подвигах героя, рисунок, 
воссоздающий один из 
фронтовых эпизодов.

Плакат сообщает, что в на
стоящее время А. И. Чере
панов живет и трудится в 
Колпашеве Томской обла
сти.

И. КОГАН, 
участник Великой Оте

чественной войны.

« Д Е Н Ь  ОТКРЫ ТЫ Х Д В Е Р Е Й »
В ТИАСУРе готовятся к новому набору 

студентов. На днях здесь прошел «день 
открытых дверей». Перед будущими абиту
риентами выступил проректор по учебной 
работе доцент В. .Л. Новицкий. Он расска
зал о специальностях, которые дает вуз, о 
кафедрах и научных лабораториях, об ис
следовательской работе в институте.

Гости с большим интересом познакоми
лись с системой учебного телевидения. 
Кафедра высшей математики провела для 
них в этот день математическую олимпиа
ду. В очередном номере многотиражки 
ТЙАСУРа «Радиоэлектроники ребята также 
нашли для себя немало сведений об ин
ституте, ■ • -

И. ФЕДОРОВА.

СЛОВО О РУССКОМ П ЕЙ ЗАЖ Е
Цикл лекций «Крупнейшие мастера рус

ского изобразительного искусства», орга
низованный обществом «Знание», не пер- 

.вый год читается в областном центре ква
лифицированными искусствоведами.

Вот уже несколько дней в Томске гостит

научный сотрудник Государственного Рус
ского музея Ю. Б. Ивлев. Ленинградский 
искусствовед читает на предприятиях, в 
организациях и учебных заведениях обла
стного центра лекцию на тему «Художни
ки-пейзажисты». С творчеством крупней
ших мастеров русского пейзажа уже озна
комились учащиеся девяти школ Томска, 
молодежь Тимирязевки, Малиновки, Бога- 
шева.

Б. СЕРГЕЕВ.

Д Л Я  ИССЛЕДОВАНИЯ Л А ЗЕ РО В
На кафедре промышленной и медицин

ской электроники в ТПИ разработан высо
кочастотный высоковольтный генератор 
импульсного напряжения средней мощно
стью, в 10 квт. Эта уникальная установка 
для исследования газовых лазеров в на
шей стране не имеет, аналогов. Создание 
подобных генераторов открывает перспек
тивы не только для широкого исследова
ния физических явлений в газовых лазе
рах, но и создает возможность разработ
ки мощных технологических лазерных ус
тановок. Работа выполнена под научным 
руководством доцента Ю. П. Ярушкина.

В. ФИННИКОВА.

В М И Р Е  

П Р О Ф Е С С И Й
«Мир профессий — их, меж

ду прочим, насчитывается 
около сорсжа тысяч, — живет 
своей особой жизнью и уп
равляется своими законами... 
В десятой пятилетке на перед
ний край выходит новая ин
дустрия, новая отрасль про
изводства. Давайте назовем ее 
«индустрией нужных вещей».

Профессиям рабочих, заня
тых в промышленности, вы
пускающей товары для насе
ления, в этой самой «индуст
рии нужных вещей», мы 
главным образом и посвятим 
новый выпуск нашей книги о 
профессиях. Пусть станет он 
для тебя, наш юный друг, 
приглашением в большой, ин
тересный и сложный мир тру
да,» — пишет во вступитель
ной статье автор вышедшей 
в Западно-Сибирском изда
тельстве книги В. Д. Крамов. 
На ее страницах он интересно 
и' увлекательно рассказывает 
о профессиях, которые нуж
ны в парфюмерной и фарфо
ровой* промышленности, для 
производства домашних холо
дильников и мебели, для того, 
чтобы работать на часовом за
воде или фабрике кукол. Рас
сказывает о том, где можно 
приобрести эти профессии, об 
условиях труда и заработной 
платы.

Книга адресована учащимся 
с̂тарших классов.

И. АНДРЕЕВА.

С 26 по 30 января в Том 
ске будет проходить тер
ритор иа льны й  чемпионат 
Сибири на первенство 
Р С Ф С Р  по лыжным гонкам. 
Это ответственны е сорев
нования. О том, нак к ним 
готовятся наши спортсмены, 
мы попросили рассказать 
председателя облспорткоми- 
тета М. Т .  Белокопытова.

П е р е д  с м о т р о м  с и л

— В последние двадцать 
лет подобных соревнований 
в Томске не проводилось, — 
сказал Михаил Тихонович. 
— Так что это обстоятель
ство возлагает на нас серь
езную задачу: надо хорошо 
провести чемпионат органи
зационно и, конечно, пока
зать достойные результаты 
на лыжне. Тем более что 
чемпионат станет своеобраз
ным смотром сил перед 
стартами Спартакиады на

родов РСФСР. Через год, 
3 февраля в ее зачет прой
дут зональные соревнова
ния, а 16 февраля начнутся 
финальные состязания силь
нейших лыжников России.

Конечно, жаль, что сей
час в чемпионате не высту
пят наши лучшие спортсме
ны — Людмила Горн, Ва
лентина Болдырева, Надеж
да Забегаева, Сергей Буш
манов. Людмила сейчас на 
отборочных соревнованиях 
перед чемпионатом мира, 
остальные трое — на мат
че дружбы социалистиче
ских стран. И все же наша 
команда будет представлена 
способным к борьбе и кон

куренции составом. Доста
точно назвать известных в 
области лыжников, наших 
лидеров — Ларису Протопо
пову, Александра Петухова, 
Веру Иглакову, Геннадия 
Гизатуллина, Веру Неверо
ву, Сергея Волкова, Ирину 
Волкову. Правда, борьба 
предстоит острая. Среди 
восьми команд-участниц те 
городов Сибири наиболее 
сильные соперники — лыж
ники сборных Новосибирска, 
Иркутска, Красноярска.
Приедут также спортсмены 
Омской, Кемеровской обла
стей, Алтайского края, Ту
винской АССР.

Соревнования будут про

ходить в районе оольшого 
трамплина. Сейчас здесь за
канчивается прокладка 
трассы. Места старта и фи
ниша будут украшены. Го
товятся призы для победи
телей. Судейскую коллегию 
возглавит С. К. Иконников, 
в ее состав войдут только 
томские судьи. Это, конеч
но. тоже налагает ответст
венность.

Мы приглашаем на сорев
нования всех поклонников 
«белой королевы». Томичи 
станут свидетелями яркой 
спортивной борьбы за побе
ду среди сильнейших лыж
ников Сибири.

НА СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ
Р Е П О Р Т А Ж  «

Эта маленькая ампула 
хранит в себе огромную си
лу. В ней — избавление от 
страшного недуга, в ней, мо
жет быть, вновь обретенная 
жизнь.

— Мы считаем одним из 
главных направлений рабо
ты нашего коллектива, — 
говорит заведующая лабо
раторией иммунологии НИИ 
вакцин и сывороток про
фессор О. А. Васильева, — 
активное внедрение в про
изводство новых препаратов. 
Многие и з ' них просто необ
ходимы больным, а выпуска
ются в очень незначитель
ных количеств'ах.

Лаборатория тесно связана 
с производственным пред
приятием института. Ее со
трудников часто можно ви
деть в цехе гаммаглобули. 
нов. Внедрить новый препа
рат сложно. В цехе, как и 
во всяком производстве, есть 
конкретный план. Сущест
вуют определенная техноло
гия, опыт, наконец, сред
ства. Чтобы отработать тех
нологию нового препарата, 
нужно немало времени, де
нег, нужны специалисты. 
'Конечно, одному цеху вы
полнить это не по силам.

Инициатива идет со сто
роны сотрудников лаборато
рии.

— Наша помощь необхо
дима, и мы должны прояв
лять ее активно. Ведь это 
связано со здоровьем людей, 
на страже которого стоим и 
мы, — считает Олимпиада 
Александровна.

В лаборатории экспери
ментальным путем получа
ют препараты. Действие и,х 
тщательно проверяется на 
животных. Только после 
этого сотрудники обраща
ются на производство. Они 
предлагают уже готовый 
технологический процесс. 
Благодаря этому в послед
нее время предприятие ста
ло выпускать эффективно 
действующий гистаглобулин, 
направленный против ал
лергических заболеваний. 
Сейчас лаборатория начина
ет работать над внедрением 
в производство интерферона 
— антивирусного препарата 
против гриппа. В планах 
этого года—отработка техно
логии получения альбумина,

препарата, который поможет 
сохранить силы тяжело
больным людям после сло
жной операции.

С каждым годом возра
стают требования к лекарст
вам. Препараты, получен
ные на основе иммуниза
ции крови лошадей, имеют 
свои недостатки. Они вызы
вают побочное действие. В 
лаборатории ищут пути, ко
торые помогли бы избавить
ся от этих нежелательных 
явлений или уменьшить их 
влияние. Сотрудники лабо
ратории заняты, в частно
сти, получением сухого ко
ревого гаммоглооулйна. У 
нас в стране он выпускается 
только в жидком виде. Су
шка стабилизует его дейст
вие. Он не будет бояться мо
роза, его можно будет рас
сылать на дальние расстоя
ния в любое время года.

Лаборатория работает не 
только над лечебными, но и 
диагностическими препара
тами. ■

— Диагностика часто сло
жна, — говорит Олимпиада 
Александровна. — А чтобы 
лечить эффективно, надо 
знать причину заболевания. 
Например, листериоз -может 
■вызвать - картину заболева
ния ангиной, .менингитом, 
брюшным тифом. Вот поче
му мы занялись этими во
просами.

Творчество, неустанный 
поиск — вот что характерно 
для сотрудников лаборато
рии, и прежде всего для ее 
руководителя профессора 
О. А. Васильевой. Плодо
творно трудятся здесь кан
дидат медицинских наук 
Т. А. Менявцева, сотрудни
ки Н. X. Стэвицкая, Е. А. 
Пилявская. Настоящие им 
помощники лаборанты М. И. 
Ященко, Л. П. Мяло, оабот- 
ница вивария В. П. Криво
шеева. Их знания, любовь к 
делу, энтузиазм — на служ
бе здоровья.

Н. ИВАНОВА,

НА СНИМКАХ: в лабора
тории иммунологии (слева 
направо) — профессор О. А. 
Васильева, младший науч
ный сотрудник М. В. Колма
кова и лаборант Л. П. Мяло; 
в зале фракционирования.

Фото В. Казанцева.
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С И Ч ЕС К О ГО  Б А Л Е Т А .

16 января — балет «Лебеди 
ное озеро».

Начало — в 1.9 чеов.

Т Е А Т Р

15 января — спектакль « М у ж  
и жена сни мут комнату».

Начало — в 19 час. 30 мин. 
ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ

16 января
«Ш И В  П Е Т Р У Ш К А »

Начало — в 11 и 14 часов.
Касса работает с 10 до .14 ча

сов. справки по телефонам 
Х;№ 2-48-41, 2-63-41.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
15 января в помещении 

Дворца культуры «Авангард»
«М ОЯ Т Е Щ А »

Начало —■ в 20 часов.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Сиаз про то, как царь Петр 

арапа ж е н и л»  —  8-40, 12-25,
14-15. 16-10, 18-20, 20-10, 21-50. 
«Горы  зов ут»  —  10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«В и н н е т у  —  сын И н ч у -Ч у н а »

(две серии) •— 8-30, • 11-05, 13-40, 
16-15, 18-30, 21-25. «Незнаком
ка» (две серии) — 8-30, 11-05,
13-40, 16-15, 18-50, 24-25. Зал
кинохроники. «П оединок»,
«Возвращение домой», «Дж ек 
Л о н д о н »  —  10-05, 12-15, 14-25, 
16-35, 18-45. «А ль м а н а х  кино
пу теш естви й » Ка 110, «С охране
ние д р евно сти »,  «В р а г  ни отку 
д а » ,  « Ф и т и л ь »  №Nt 131, 134 —  
9, 11-10, 13-20, 15-30, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Ч е р то ва  невеста» —- 8-40,

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17. 18-40, 
20-20 . 22. «П р и т ч а  о лю бв и» —
9, 12-20, 14-10, 16, 17-45, 19-30, 
31-20. -

«ПИОНЕР»
«К ре стья нски й  сы н» —  9-30, 

14, 13, 15. «Проф есси я:  репор
те р»  (две серии) — 17, 20.

«СИБИРЯК»
«Последни й  подвиг Камо» —  

9-20. «Нез-накомка» (две серии) 
—  11, 13-30, 16, 18-30, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Сыновья у хо дят  в бой» —  
15. «Без права на о ш и бну»  —  
17. «Белая стена» —  19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Эхо да леких снегов» —  17,
18-40, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Золотая речка» —  15, 16-50, 
18-40, 20-30.

г г Т  8

С У Б Б О Т А ,  15 января 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
10.00. Новости. 10.30. Цв. «Вы

ставка Буратино». 11.00. «Для 
вас, родители!». 11.30. Цв. «Ут
ренняя почта». Музыкальная 
программа. 12.00. Цв. Шедевры 
Третьяковской галереи. Авто
портрет в  русском и советском 
искусстве. 12.2'5. Цв. Премьера 
телевизионного фильма-кон
церта «Слушая Софроницкого». 
13.10. Цв. «Литературные чте

ния». Г. Троепольский. «Белый 
Бим, черное ухо». 13.40. Цв. 
Концерт Государственного ака
демического ансамбля песни и 
танца Литов-ской ССР «Лнету- 
ва». 14.25. Цв. «В гостях , у 
сказки». «Двенадцать меся
цев». Мультфильм. 15.35. Цв. 
« 3 дер о в ье ». Н а у ч н о - п опу л я р - 
пая программа. Ведущая — 
врач Ю. В. Беляичикова. 16.05. 
Цв. Поет В. Вуячич. Передача 
из •Минска. 16.35. Цв. Беседа на 
международные темы полити
ческого обозревателя газеты 
«Прав-да» Ю. А. Жукова. 17.20. 
Цв. Программа мультфильмов: 
«Ежик в тумане», «Как ослик 
счастье искал», «Петя и его 
друг Феликс». 17.50. Цв. «В 
мире животных». Ведет переда
чу журналист В. М. Песков. 
16.50. Цв. Тираж «Спортлото».
19.00. Новости. 19.30. Цв. Чем
пионат СССР по хоккею. «Ди
намо» (М) — «Динамо» (Р). 3-й 
период. 20.15. Цв. «Говорят уча
стники всемирного форума ми
ролюбивых сил». 20.30. Цв. «Го
лубой огонек» (повторение про
граммы 1 якв-аря). 22.00. «Вре
мя». 22.30—00.25. Цв. Продол
жение «Голубого огонька».

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

16.00. Фильм — детям. «Про 
козла». «Все кувырком». Мульт
фильмы. 18.30. Студия 
«Юность». Молодые ученые и 
студенты — производству.
19.00. Концерт по письмам те
лезрителей. 19.30 — 21.25. «Му
соргский». Художественный 
фильм.

г о т о в я с ь
К ЧЕМПИОНАТУ 

М И Р А
Сборная СССР, готовясь и 

чемпионату мира по хоккею с 
мячом,^ провела второй товари
щеский матч с командой Ф и н 
лян ди и  и выиграла его в Мик- 
кели —  3:2 (0:2).

В первом тайме голы заби
ли А лата ло  и Вартиайнен. Л и -  
завин и Ломанов сравняли ре
з у л ь та т ,^  а Маслов провел 
победный мяч.

И первая встреча сборных 
СССР и Ф и н ля н д и и  заверши
лась в пользу советской коман
ды —  9:3.

Этими матчами сборная 
СССР начала «скандинавское 
т у р н е » ,  в программе которого 
также две товарищеские встре
чи (16 и 17 января) с серебря
ными призерами первенства 
мира —  шведами. А уже затем 
наши хоккеисты отправятся в 
Норвегию, где 23 —  30 января 
пройдет чемпионат мира.

(Корр. ТА С С ) .

3 А Я В К А 
Н А РЕКОРД

Алма-атинские динамовцы, 
выиграв в очередном туре чем
пионата страны по хоккею с 
мячом у кемеровского «К у з 
басса» —  14:0 (!), сделали за
явку на... рекорд. В четырнад
цати матчах нынешнего пер
венства спортсмены из Казах
стана провели в ворота сопер
ников уже 103 гола, а абсолют
ный командный рекорд резуль
тативности чемпионатов СССР 
(кстати, он при н а дле ж и т тем 
же алмаатинцам: равен 181 мя
чу. Впереди у  динамовцев 12 
матчей, и, учитывая, что в 
каждом они в среднем забира
ют по семь мячей, серебряным 
призерам по силам новое до
стижение.

Основной вклад в «к о п и л к у »  
лидера делает их форвард 
28-летний А лександр Ионнин, 
который с 26 мячами возглав
ля е т  список л у ч ш и х  бомбарди
ров чемпионата.

А  вот у  красногорского «Зор
кого»,  удачно взявшего ста рт  в 
первенстве,  без их «снай пера» 
Юрия Петрова, призванного в 
ряды сборной, дела и д у т  поху
же. В этом туре они могли на
с ти ч ь  чемпионов —  московских 
динамовцев и выйти на второе 
место, но проиграли на своем 
поле свердловским армейцам 
—  5:6.

« Т Е М П »

П Р О Д О Л Ж И Т

Б О Р Ь Б У
На стадионе « Т е м п »  состоя

лась  встреча в первом туре 
соревнований на кубок Всесо
юзного совета ДСО профсою
зов по хоккею с мячом между 
командами второй зоны —  
« Т е м п »  (Томск) и «Ю н о с ть »  
(Омск).

С первых м и н у т  и ниц иа ти 
вой ов ладели хозяева поля, и 
вскоре счет ста л  2:0 в и х  п о ль
зу. Оба гола забил нападаю
щий «Т е м п а »  А. Кривов.

Затем номанды обменялись 
голами. На перерыв они у ш ли  
при счете 3:1 в п о ль зу  «Те м п а » .

Во второй половине гости 
пы тали сь де йствов ать более ак
тивно. Они создали те рри тор и 
альное преимущество, и защи
те хозяев пр и ш ло сь и грать  с 
полной Нагрузкой. Несколько 
т р у д н ы х  мячей взял вратарь 
«Т е м п а »  В. Костырев.

Однако создать перелом в 
игре гости не смогли. Нападе
ние « Т е м п а »  завершающим 
ударом А. Кривова довело счет 
до 4:1. Омичи предпри няли  ряд 
быстрых атак, в результате 
которых забили гол в ворота 
«Те м п а » .

За несколько м инут до конца 
игры контратака хозяев снова 
завершилась голом, забитым 
нападающим В. Китаевым.

В итоге « Т е м п »  победил 5:2 
и полу ч и л  право продолж ать 
борьбу за профсоюзный кубок.

В. П О П Е Л Ь .

погодл
Сегодня по Области ожи

дается облачная с проясне
ниями погода, ветер пере
менный, 3—7 метров в се
кунду, температура — 14— 
19 градусов ниже нуля, в 
Томске — 14—16 градусов
мороза.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

Типографии издательства 
«Красное знамя» требуются 
на постоянную работу: на
борщики ручного и машин
ного набора, подсобные рабо
чие в цехи, ученики 'Набор
щиков, ученик машиниста 
бумагорезальных машин, 
слесарь-наладчик по обору
дованию.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47. Проезд трам
ваями №№ 1, 2 до остановки 
«Дом ученых».

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу на деревообрабаты
вающий комбинат №■ 2 
упртоппрома: газоэлектро-
сварщика, токаря-фрезеров
щика, капитана-мсханика 
на катер, техников-техноло- 
гов по деревообработке на 
должность мастера, энерге
тика, слесарей по оборудо
ванию, главного механика, 
рабочих лесопиления на 
сколотку ящичной тары.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, .пр: Ленина, :151-а.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно тре
буется техничка.

МЕНЯЮ четырехкомнат
ную благоустроенную квар
тиру в г. Ермаке Павлодар
ской области на любую бла
гоустроенную В г. Томске.

Обращаться: г. Томок, пр. 
Фрувзе, 76, кв. 2, телефон 
№ 2-50-22,

МЕНЯЮ четырехкомнат
ную благоустроенную квар
тиру в г, Асине на благоуст
роенную двухкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, Ир
кутский тракт, 76, кв. 52.

Коллектив облплаиа вы- 
ражает глубокое соболезно
вание бухгалтеру Д. Т. Бу
лыгиной по поводу смерти 
ее сына

Ф Е Д О Р Е Н К О  
Юрия Григорьевича.

Родные, близкие и друзья 
выражают соболезнование 
пр поводу безвременной 
кончины отца, мужа, брата

Ф Е Д О Р Е Н К О  
Юрия Григорьевича.
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